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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Aventajaría Puebla en reducir mandato 
Puebla se encuentra en el grupo de las doce entidades que tendrán que homologar las 
elecciones locales con las federales, como lo ha propuesto el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas en su iniciativa de reforma electoral que, de aprobarse en las próximas 
semanas sin modificaciones, sería la primera entidad en reducir el mandato de un 
gobernador a 22 meses y 12 días. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Sin control, la Central de Abastos 
A cinco meses de haber iniciado el gobierno municipal encabezado por Eduardo Rivera 

Pérez, aún no hay presidente del Consejo de Administración de La Central de Abasto, 
informó el presidente de la Comisión de Industria y Comercio del Cabildo poblano, Pedro 
Gutiérrez Varela, de filiación panista. (El Heraldo) 

   
 

 

Reforestación frena cambio climático: RMV 
Más de 250 mil árboles serán sembrados en 19 municipios de la entidad, como parte de 
la Jornada Nacional de Reforestación que encabezó este domingo el gobernador, Rafael 
Moreno Valle, en la comunidad de Villa Cuauhtémoc en Chignahuapan. (Síntesis) 

  
 

 

Rechazan priistas al mini-gobernador 
La propuesta de elegir un gobernador por un período de  22 meses contemplada en la 
propuesta de reforma electoral enviada al Congreso del Estado por el titular del Ejecutivo, 
será rechazada por la bancada del Revolucionario Institucional al considerar que 
generaría problema de gobernabilidad. (Intolerancia Digital) 

  
  

 

 

SF: gobierno ahorra 386 mdp en 5 meses 
Para la amortización, pago de intereses, comisiones y gasto de la deuda pública, así como 
costos de coberturas, apoyos financieros y liquidación de adeudos de Ejercicios Fiscales 
Anteriores (Adefas), contemplados en el capítulo 9 mil del Clasificador de Gasto, se 

dispusieron 248.5 millones de pesos. (Milenio) 
  
 

 

Hubo 10 mil 692 aspirantes para 207 plazas de docencia  
La SEP y el SNTE realizaron ayer el examen de oposición para 10 mil 692 personas, 
quienes concursarán para obtener una de las 207 plazas docentes de trabajo y nueva 
creación, o bien para aumentar sus cargas de trabajo en educación secundaria, 
principalmente, con un mil 160 horas semanales. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Firma Agüera convenio con 15 municipios para crear Parques Temáticos 

Con el propósito de promover la preservación del medio ambiente, la cultura y el arte, el 
Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera 
Ibáñez, anunció el proyecto para construir una red de parques temáticos en diferentes 
municipios del estado, el primero de ellos en Tehuacán. (La Opinión) 

  

 

 

Inicia reforestación 
En Puebla serán sembrados 250 mil árboles en 19 municipios de la entidad, así lo dio a 
conocer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en el municipio de Chignahuapan, 
donde puso en marcha la Jornada Nacional de Reforestación. (Momento) 

 
 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 Hospitales hechos por Marín retrasan obra de salud en nuevo sexenio 

Será hasta el tercer año del gobierno de Rafael Moreno Valle cuando la Secretaría de 

http://impreso.milenio.com/
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Salud arranque la construcción de nuevos hospitales, debido a los problemas actuales que 
presentan cuatro nosocomios construidos durante el sexenio de Mario Marín Torres y que 
requerirán una inversión de 700 millones de pesos para ponerlos en operación. (e-
consulta) 

  

 

 

Lluvias dañan viviendas y provocan deslaves en las sierras Negra y Norte 
La intensa lluvia del sábado por la noche en la región de Tehuacán y la Sierra Negra, 
afectó 4 viviendas de la comunidad de Loma Bonilla y una más en Zacacoapan, ambas del 
municipio de Eloxochitlán, reportó la Secretaría General de Gobierno. (Periódico digital) 

  
 

 

Solapa Rivera instalación de ambulantes en el Centro de la ciudad  
El gobierno de Eduardo Rivera Pérez ya permite la instalación de ambulantes en las 

principales calles del Centro Histórico con la venta de útiles escolares ante el regreso a 
clases. (Contraparte) 

  

 

 

Obras en la capital: primero calidad que cantidad  
La pavimentación en la capital se hace a paso lento pero eficaz. Aunque las cifras de la 
administración actual quedan muy por detrás en comparación con el primer semestre de 
la ―gestión‖ de Blanca Alcalá Ruiz, el alcalde Eduardo Rivera Pérez planea construcciones 
a gran escala y de vital importancia. (Imagen Poblana) 

  
 

 

CEN del PRI critica reforma electoral de Moreno Valle  
De acuerdo a un comunicado oficial, el CEN del PRI puso en entredicho la reforma 
electoral del gobernador Rafael Moreno Valle, a quien le recordaron que sin la bancada 
tricolor no pasará su propuesta. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Entran en crisis los aeropuertos 
A tres años y medio de que aeropuertos de México vivieran un auge, hoy enfrentan una 
subutilización que llega hasta el 98 por ciento. (Reforma) 

  
 

 
PRI alista blindaje a “guerra sucia” 

La cúpula del PRI acordó diseñar una estrategia para enfrentar los ataques de la guerra 
sucia que surja contra militantes priístas que busquen un cargo de elección popular. 
Rechazan negociar con titular de SHCP paquete económico. (El Universal) 

  
 

 
Temen en el Senado tormenta financiera 
Manlio Fabio Beltrones y José González Morfín alertan que México puede enfrentar una 
―tormenta‖ derivada del entorno internacional, y piden actuar con cautela en la 
construcción del paquete presupuestal. (Milenio)  

  
 

 

El turismo, en su mayor crisis en dos décadas 
La actividad turística del país atraviesa por una situación de deterioro aún mayor a la que 
provocaron la crisis financiera en Estados Unidos y la contingencia sanitaria debida al 
virus de la influenza A H1N1 durante 2009, según un análisis de Banamex-Citigroup. (La 
Jornada) 

 
 

 

 
 

Bancos pasan prueba de estrés, pero… 
De los 90 bancos europeos que se sometieron a la prueba de estrés, sólo ocho no 
alcanzaron el nivel mínimo de capital básico (CT1R) de 5%, de los cuales cinco son de 
origen español. (El Economista) 

  
 

 

Caen 14.4% ingresos de hogares mexicanos 

Los ingresos de los hogares mexicanos disminuyeron en los primeros 4 años de la 
presente administración. Su promedio en 2010 fue de 11 mil 645 pesos mensuales, mil 
955 pesos menos que en 2006, lo que representó una caída de 14.4 por ciento. Además 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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se ubicaron en su menor nivel de la última década. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Denuncian a funcionarios por asentamientos irregulares 
Funcionarios y líderes de organizaciones sociales y vecinales de las delegaciones Tlalpan, 
Coyoacán, Cuajimalpa y Magdalena Contreras, entre otras, están en riesgo de ir a prisión, 

de comprobarse que permitieron que más de 100 familias se asentaran en zonas de ―alto 
riesgo‖ los últimos días. (Crónica) 

  
 

 

Militares, molestos por fallo de Corte 
Destacaron la carencia de una reglamentación para tomar parte en labores relacionadas 
con seguridad pública; arguyen falta de certeza jurídica; la Marina considera retirarse de 
regiones sin costa. (Excélsior) 

  

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

CAMBIO 

 Rivera reprueba robo de alarmas pluviales 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que su administración velará por que la Central de Abastos se 
conduzca con legalidad y orden, pues dijo que su responsabilidad es cuidar que en la zona no se privilegien a los 
intereses personales. Por otro lado, lamentó el robo de alarmas pluviales que monitorean el nivel de agua de 
barrancas y ríos de la capital. El jueves pasado se derribó la barda irregular que obstruía la plaza comercial La Isla 

ubicada en la Central de Abasto para acatar la orden del juez Sexto de lo Civil, tras un largo conflicto entre los 

comerciantes de la zona.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/180711-le-puebla-rivera-reprueba-robo-de-alarmas-
pluviales.htm  
 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comuna de Puebla reibirá 27 mdp del Programa Hábitat 
El gobierno de Eduardo Rivera Pérez recibirá por parte de la federación un total de 27 millones 250 mil 860 pesos 
del Programa Hábitat, recurso que ya fue etiquetado, por lo que se espera que baje lo más pronto posible. Dentro 
de los 165 millones 477 mil  22 pesos que la federación enviará a un total de 22 municipios poblanos, la capital 

fue la más beneficiada con dicha cantidad. Según lo revelado por el Diario Oficial de la Federación que actualizó 

sus documentos el pasado 14 de julio, cada uno de los ayuntamientos estará aplicando lo doble que el gobierno 
federal les envié, pues existe el compromiso que la federación aporte el 50 por ciento de los recursos, un 25 por 
ciento por parte del gobierno del estado, y otra partida igual por parte de los alcaldes municipales. (Valerio Baldo) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comuna-de-Puebla-reibirá--27-
mdp-del-Programa-Hábitat&id_noticia=37849  
 

 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/180711-le-puebla-rivera-reprueba-robo-de-alarmas-pluviales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/180711-le-puebla-rivera-reprueba-robo-de-alarmas-pluviales.htm
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comuna-de-Puebla-reibirá--27-mdp-del-Programa-Hábitat&id_noticia=37849
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comuna-de-Puebla-reibirá--27-mdp-del-Programa-Hábitat&id_noticia=37849
http://www.contraparteinformativa.com/
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CAMBIO 

 Aseguran que Lalo ya pavimentó 17 calles  
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, justificó las diferencias del 
número de calles pavimentadas que aparecen en la Noticia Administrativa y Estadística del mes de junio con la 
información que la dependencia que encabeza ha vertido; en este contexto informó que hasta el momento sólo se 
han concluido 17 calles mientras que 80 se encuentran en proceso. Luego de que en la pasada sesión de Cabildo 

la regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, diera a conocer inconsistencias en el avance del programa de 
pavimentación de las Mil Calles entre la Noticia Administrativa del mes pasado, la página de transparencia y las 
declaraciones del secretario ya que indicó que cada una indica la pavimentación de seis, siete y 80 
respectivamente, Gutiérrez Velázquez indicó que se debe a la fecha de corte del programa. (Luz Elena Sanchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/180711-le-puebla-aseguran-que-lalo-ya-paviment-17-

calles.htm  

 

 
 

MILENIO  

 La Margarita está en riesgo de inundación  
Los colonos de la unidad habitacional La Margarita corren riesgos de inundación ante un dique de azolve formado 

en la rivera del río Alseseca, que corta parte del flujo del agua, indicó el jefe del Departamento de Maquinaria, 
Alfredo Hernández Bentacourt.  Aseguró que el ―islote‖ se ha formado a lo largo del tiempo con sedimentos de 
arena, piedra y basura, hasta abarcar prácticamente la mitad del canal a lo largo de 300 metros. Agregó que para 
los últimos meses, la placa de tierra presentaba vegetación e incluso, los campesinos han optado por llevar a 
pastar a sus animales, lo que podría derivar en inundaciones y ahogados en los casos más extremos. (Guillermo 
Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8993749  

 

 
 
OPINION 

 Desequilibrio entre la oferta y la demanda del Mercado de Sabores 

El secretario de Desarrollo Económico Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, reconoció que en el Mercado 
de Sabores existe un desequilibrio entre el número de ofertantes y comerciantes que se ubican en el inmueble, 
por lo que señaló que buscan la realización de un proyecto en el que se pueda mejorar el desarrollo económico de 
los locatarios que trabajan ahí. De esta forma el funcionario municipal recordó que en el Mercado de Sabores 
existe un total de 136 comerciantes de comida y discrepa con algunos otros inmuebles. Como ejemplo dio a 
conocer que un Centro Comercial de Puebla existen 40 locales de comida que se equilibran con la venta de otro 

tipo de productos que atraen la atención de los consumidores. (Pilar Perez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46967  
 

OPINION 

 Cambiarán en su totalidad los guarda peatones del Centro Histórico 
Los mil 500 guarda peatones que fueron colocados en el Centro Histórico por la administración municipal anterior 
serán cambiados en su totalidad debido a que por lo menos el 80 por ciento de ellos cuentan con alguna fallas 
técnicas así lo dio a conocer el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. Cabe 
recordar que la intención de los guarda peatones es para evitar el estacionamiento en las calles del primer cuadro 
de la ciudad, así como el darle más espacio a los peatones transeúntes para recorrer el primer cuadro de la 

ciudad a pié. (Pilar Perez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46969  
 
 
 
OPINION 

 Regularán la colocación de pendones en la capital poblana 
El ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaria de Medio Ambiente y Servicios Públicos busca la regulación 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/180711-le-puebla-aseguran-que-lalo-ya-paviment-17-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/180711-le-puebla-aseguran-que-lalo-ya-paviment-17-calles.htm
http://impreso.milenio.com/node/8993749
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46967
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46969
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de la colocación de pendones en la capital poblana a fin de evitar el daño a los postes de luz y la contaminación 
visual, así lo dio a conocer el titular de la dependencia Alejandro Fabre Bandini. En este sentido el funcionario 
municipal explicó que ya no se van a subir pendones por parte de los particulares, sino que deberán cubrir una 
normativa y un pago especifico que se deberá realizar a la Tesorería Municipal a través de la dirección del Medio 

Ambiente, la cual se encargará de otorgar los permisos correspondientes. (Pilar Perez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46983  
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento apenas iniciará con desazolve de ríos y barrancas 
Alfredo Hernández Betancourt, Jefe del Departamento de Maquinaria de la administración, dio a conocer que ya 
se dispone de una moto conformadora, tres retro excavadoras y dos camiones de volteo para retirar el material 
acumulado ―producto de la basura arrojada por los ciudadanos‖. Aunque no especificó fechas de arranque ni de 
finalización, el funcionario consideró que con esa acción se conseguirá reducir los riesgos de inundaciones que 
existen en diferentes puntos de la ciudad ante la temporada de agua. (Valerio Baldo)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-apenas-iniciará-

con-desazolve-de-ríos-y-barrancas&id_noticia=37850  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Retirará Ayuntamiento seis mil metros cúbicos de desechos de Ríos y Barrancas 

Con el inicio del Programa de Desazolve de Ríos y Barrancas, la Dirección de Obra Pública Municipal retirará un 
total de seis mil metros cúbicos de desechos acumulados en los afluentes de ríos que cruzan la capital poblana, 
con el propósito de reducir las probabilidades de desbordamiento e inundaciones, informó Alfredo Hernández 

Betancourt, Jefe del Departamento de Maquinaria. Para estas acciones la dependencia municipal dispone de una 
moto conformadora, tres retro ex cavadoras y dos camiones de volteo para retirar el material acumulado 
producto de la basura arrojada por los ciudadanos a las barrancas.  (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Retirara-Ayuntamiento-seis-mil-metros-
cubicos-de-desechos-de-Rios-y-Barrancas&id=21072  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
MILENIO  

 La mitad de calles con baches en San Baltasar 
Además de las inconformidades políticas, la junta auxiliar San Baltazar Campeche presenta problemas severos en 
sus arroyos vehiculares, reconoció el presidente de la demarcación subalterna, Juan Manuel Colín García. En 
entrevista con Milenio Diario, indicó que al menos la mitad de las carpetas asfálticas que cubren las calles de esta 

área presentan baches y fracturas por la antigüedad de los materiales, así como por falta de mantenimiento. 
Refirió que algunas de las afectaciones más fuertes, se encuentran en vialidades que conectan con otras áreas de 
la capital poblana, ya que esta junta se encuentra totalmente inserta en la mancha urbana. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8993754  
 

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46983
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-apenas-iniciará-con-desazolve-de-ríos-y-barrancas&id_noticia=37850
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-apenas-iniciará-con-desazolve-de-ríos-y-barrancas&id_noticia=37850
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Retirara-Ayuntamiento-seis-mil-metros-cubicos-de-desechos-de-Rios-y-Barrancas&id=21072
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Retirara-Ayuntamiento-seis-mil-metros-cubicos-de-desechos-de-Rios-y-Barrancas&id=21072
http://impreso.milenio.com/node/8993754
http://www.contraparteinformativa.com/
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 La Comuna regulará la colocación de pendones  de publicidad en postes de energía eléctrica. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con el inicio del Programa de Desazolve de Ríos y Barrancas, la Dirección de Obra Pública Municipal 

retirará un total de seis mil metros cúbicos de desechos acumulados en los afluentes de ríos que cruzan 
la capital poblana, con el propósito de reducir las probabilidades de desbordamiento e inundaciones, 

informó Alfredo Hernández Betancourt, Jefe del Departamento de Maquinaria. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En agosto nueva licitación para ampliar el Internet gratuito en el centro de la ciudad, anuncia la 

Comuna. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Cabarets y casinos de la capital poblana tendrán el beneficio de la tolerancia. En breve el Ayuntamiento 
les permitirá no cerrara sus puertas bajo el argumento de que generan un importante ingreso 
económico para la comuna. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Con el inicio del Programa de Desazolve de Ríos y Barrancas, la Dirección de Obra Pública Municipal 
retirará un total de seis mil metros cúbicos de desechos acumulados en los afluentes de ríos que cruzan 

la capital poblana, con el propósito de reducir las probabilidades de desbordamiento e inundaciones, 
informó Alfredo Hernández Betancourt, Jefe del Departamento de Maquinaria. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 A pesar de que PEMEX ya entrego a Protección civil del estado el código para acceder a su mapeo, todo 
con el fin de detectar el cruce de ductos  de la para estatal la información aun no la han proporcionado 
en el municipio de Puebl; así lo revelo el titular  de la unidad operativa de protección civil municipal 
Gustavo Ariza  

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
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EL SOL DE PUEBLA 

 Quiere ST libertad bajo fianza para chóferes del servicio publico homicidas   
El secretario de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, se mostró a favor de la derogación del articulo 86 
del Código de Defensa Social del estado de Puebla, con la finalidad de darle la posibilidad nuevamente a los 
chóferes del transporte publico a salir libres bajo fianza tras cometer homicidio culposo mientras desempeñan su 
labor. Sin revelar nombres, informo sobre acercamientos con diputados locales para abordar este tema, dando a 

conocer que el análisis esta en manos del Congreso y no del gobierno estatal. (Marco A. Mirón) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Inicia SS reestructura del Seguro Popular y la rehabilitación de hospitales   
Al termino de la administración  gubernamental de Mario Marín Torres, los Servicios de Salud del Estado de 

Puebla (SSEP), heredaron rezagos importantes siendo estos una ineficiente cobertura del Seguro Popular, el 
descuido de los 30 hospitales, integrales y 13 generales del estado así como un desabasto de medicamentos de 
un 30 por ciento en la entidad. Sin embargo la lenta afiliación al Seguro Popular limita a la entidad para ofrecer 
mejores beneficios en esa materia. (Julieta Cerezo) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Mondragón no debe usar al albiazul   
Al interior del Partido Acción Nacional (PAN) crecen las voces de los consejeros estatales que piden que su 

dirigente, Juan Carlos Mondragón  Quintana, no utilice su posición para participar en las elecciones del 2012 en 
busca del Senado de la Republica. También quieren que se reactive la vida del instituto político hacia el extyerior 
para asegurar el triunfo en las elecciones del 2012, en las que solo estará en juego la Presidencia de la Republica, 
sino también las senadurías y las diputaciones federales. (Fabiola Reynoso) 
 

EL HERALDO 

 El PRI se engalla y rechaza propuesta a reforma electoral   

El líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, expuso que en lo particular 
no esta a favor de que las elecciones locales se empaten con las federales en el 2018, pues dijo que ello podría 
generar problemas de gobernabilidad. ―Opino que tener un gobernador de unos meses afectaría la propia 
gobernabilidad, la seguridad publica, la se seguridad publica, la ejecución de obras, la ejecución de presupuestos, 
yo creo que se deberían de empatar las elecciones para tener por única ocasión un gobernador de cuatro años y 
medio‖, añadió. (Fabiola Reynoso) 
 

 
 
SINTESIS 

 Detectan toma clandestina de combustóleo 
La Secretaría de Seguridad Pública estatal estableció trabajo coordinado entre integrantes de la Policía Estatal 

Preventiva y autoridades policíacas de los municipios poblanos. Como resultado se realizaron los primeros 
recorridos de la Policía Intermunicipal, a través de los cuales se logró el aseguramiento de una pipa y la detección 
de una toma clandestina de combustóleo en el municipio de Huejotzingo. La Policía Intermunicipal, se integra 
como una estrategia de seguridad planteada por el secretario del ramo Ardelio Vargas Fosado, a través de la cual 
uniformados de 24 policías municipales realizan rondines de prevención del delito y combate a la delincuencia en 
conjunto con elementos estatales. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100894/Detectan-toma-clandestina-de-combustoleo  
 

 

SINTESIS 

 Industriales se enfrentan a piratería y contrabando 
A pesar de la solidez presentada por la región Puebla-Tlaxcala, la industria del vestido continúa enfrentándose a 
los principales flagelos para el sector, que son la piratería y el contrabando, resaltó el presidente de la Cámara 

Nacional de la Industria del Vestido en ambos estados, Antonio Bassil Alam. Asimismo, recordó que aún persiste 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100894/Detectan-toma-clandestina-de-combustoleo
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el fenómeno a nivel nacional de que por cada diez prendas de vestir seis se comercializan en el mercado de forma 
ilegal, es decir, que es ropa pirata, de contrabando o robada, lo que genera pérdida de empleos, cierre de 
empresas legalmente establecidas, pérdidas millonarias al erario, descomposición del tejido social, entre otras 
repercusiones. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100946/Industriales-se-enfrentan-a-pirateria-y  
 

SINTESIS 

 Se desmarca Juan de Dios de grupo zavalista 
El priísta Juan de Dios Bravo Jiménez, se desmarcó del excandidato del PRI al gobierno del Estado, Javier López 
Zavala, y negó que su interés de llegar a la dirigencia municipal sea para apoyar las aspiraciones del mencionado 
rumbo al Senado de la República. En entrevista, dejó en claro que no pertenece a nadie y explicó que su único 

interés de ser el sucesor de Carlos Meza Viveros, es mantener la unidad del partido-. ―Fíjate que una de las 

fortalezas que tengo es que llevo más de 20 años de trabajar en el partido, en la administración pública, he 
trabajado con diferentes gobiernos, no estoy encasillado con uno, he participado con diferentes grupos; Juan de 
Dios no pertenece a nadie, Juan de Dios es Juan de Dios por su trabajo de 20 años, sí tengo amigos y 
compañeros de trabajo y espero seguirlos cosechando‖, dijo. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100945/Se-desmarca-Juan-de-Dios-de-grupo-zavalista  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Llaman a revivir al panismo en Puebla 
Consejeros del Partido Acción Nacional (PAN) llamaron a la dirigencia estatal y a los liderazgos a reactivar la vida 

del instituto político hacia el exterior para reforzar la presencia hacia el 2012. Sergio Quirós y Cirilo Gallardo, 
consejeros estatales emanados del grupo Panistas con la Sociedad, informaron que ya han sostenido reuniones 

con sus homólogos para que al iniciar los trabajos del nuevo consejo haya un trabajo hacia fuera. (Francisco 
Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77775  

 
INTOLERANCIA  

 “Requiere la reforma electoral discusión a fondo" 
Ricardo Mosqueda Lagunes, especialista en el tema electoral, afirma que entre los pendientes de la iniciativa de 
reforma electoral que presentó el Ejecutivo se encuentran los mecanismos para fortalecer a las instancias 
administrativas del IEE. De acuerdo con el análisis realizado por Ricardo Mosqueda, representante del Partido 
Nueva Alianza ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), los ejes de la reforma electoral son: consolidar el pacto 

federal mediante la celebración en el mismo año de las elecciones estatales y federales; que la representación 
política y la competencia electoral sea más equitativa. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77776  

 
INTOLERANCIA  

 Ataja Pablo Fernández optimismo del tricolor 
Pablo Fernández del Campo, secretario adjunto al Comité Directivo Estatal priista, señaló que los tricolores deben 

hacer trabajo político en Puebla y no sólo hacerlo cerca del grupo del eventual candidato del PRI a Los Pinos, 
Enrique Peña Nieto. ―Si nosotros no trabajamos políticamente en Puebla, no le vamos a servir a nadie.‖ El 
exlegislador local aminoró el optimismo desbordado de los priistas, que en las últimas semanas han cantado el 
regreso del tricolor a Los Pinos en el 2012. Además, consideró que los priistas no deben dormirse en sus laureles 
tras los recientes triunfos en entidades de la República. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77777  

 

 
 

CAMBIO 

 CEN del PRI contra el minigobernador  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100946/Industriales-se-enfrentan-a-pirateria-y
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100945/Se-desmarca-Juan-de-Dios-de-grupo-zavalista
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77775
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77776
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77777
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El Comité Ejecutivo Nacional del PRI rechazó la reforma electoral impulsada por el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, con la que busca homologar las elecciones estatales con las federales, en virtud de que la 
elección de un gobernador de 21 meses incrementa el gasto del estado en procesos electorales y no cumple el 
objetivo principal del mandato federal.  Así lo dio a conocer el secretario de Organización de la dirigencia nacional, 

Ricardo Aguilar, a través de un comunicado de prensa publicado el sábado por el diario nacional Reforma. 
(Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/politica/  
 

CAMBIO 

 Congreso oficializará el cambio de nombre de Sicom 
El Congreso del estado dio entrada a la iniciativa enviada por el gobernador, Rafael Moreno Valle, para cambiar el 

nombre del Sistema de Información y Comunicación del Estado (Sicom) a ―Televisión, Radio y Tecnologías 

Digitales‖ y que propone que este organismo sea sectorizado a la Secretaría de Educación Pública, pues 
actualmente depende de la Secretaría General de Gobierno. La iniciativa será revisada por los legisladores en los 
próximos días, pues se pretende que sea aprobada antes de que termine el Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones, es decir, antes del 31 de julio. (Viridiajna Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-vl-politica-congreso-oficializar-el-cambio-de-
nombre-de-sicom.htm  
 

CAMBIO 

 Riestra exhorta a la Comuna a desaparecer La Piedad 

Mario Riestra Piña, coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, presentó un exhorto al Ayuntamiento 
de Puebla para que desaparezca el mercado de La Piedad, pues el legislador advirtió que, según el Instituto de 
Administración y Avalúos de Bienes Nacionales, este espacio es propiedad federal y fue entregado a la Comuna 
para la construcción de espacios deportivos.  Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-vl-politica-riestra-exhorta-a-la-comuna-a-

desaparecer-la-piedad.htm  
 

CAMBIO 

 Gobierno no descarta plazo para retiro de los mototaxis 

El gobierno del estado podría darles a los dueños de mototaxis lo que resta del año para que saquen de 
circulación sus unidades de manera voluntaria informó Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General 
de Gobierno, al tiempo de indicar que luego de esa fecha la dependencia de Transportes iniciará con los 
operativos para retirar este servicio tal y como lo aprobó el Congreso local. En entrevista, el funcionario estatal 
calificó como ilegal la circulación de dichas unidades, por lo que informó que la dependencia que encabeza 
buscará un acuerdo con los propietarios de estos vehículos para establecer una fecha límite para desaparecer este 
medio de transporte y que les dé tiempo de buscar otra actividad productiva en sus poblaciones. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-eg-politica-gobierno-no-descarta-plazo-para-retiro-
de-los-mototaxis.htm  
 

CAMBIO 

 35 millones de árboles plantados, meta de RMV 
―En lo que resta del primer año de mi administración se plantarán 35 millones de árboles‖, informó el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas en el marco de la Jornada Nacional de Reforestación 2011, en la cual en compañía del 
titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, reforestaron algunas especies de 

árboles en el municipio de Chignahuapan. Ante más de 500 habitantes que se dieron cita en la junta auxiliar Villa 
Cuauhtémoc, el mandatario detalló que la meta que se fijó en reforestación para el primer año de su gestión se 
hará posible con recursos del gobierno federal.  (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-eg-politica-35-millones-de-rboles-plantados-meta-
de-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Busca Doger proteger los derechos políticos electorales 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero propuso una reforma al Código de Instituciones y Procedimientos 
Electorales del Estado de Puebla, para que exista el juicio de protección a los derechos políticos electorales de 

ciudadanos, agrupaciones políticas y partidos y de esa forma se agoten las instancias legales en esa materia 

http://www.diariocambio.com.mx/politica/
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-vl-politica-congreso-oficializar-el-cambio-de-nombre-de-sicom.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-vl-politica-congreso-oficializar-el-cambio-de-nombre-de-sicom.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-vl-politica-riestra-exhorta-a-la-comuna-a-desaparecer-la-piedad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-vl-politica-riestra-exhorta-a-la-comuna-a-desaparecer-la-piedad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-eg-politica-gobierno-no-descarta-plazo-para-retiro-de-los-mototaxis.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-eg-politica-gobierno-no-descarta-plazo-para-retiro-de-los-mototaxis.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-eg-politica-35-millones-de-rboles-plantados-meta-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-eg-politica-35-millones-de-rboles-plantados-meta-de-rmv.htm
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antes de acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-yc-politica-busca-doger-proteger-los-derechos-pol-
ticos-electorales.htm  
 

CAMBIO 

 Tras las críticas, Márquez ahora sí defiende al Sutcobp 
El coordinador de la bancada priista en el Congreso local, José Luis Márquez, exigió al gobierno de Rafael Moreno 
Valle respetar el fallo de la justica federal a favor de Refugio Rivas Corona para que continúe como líder sindical 

del Colegio de Bachilleres y pidió que no se ―partidice‖ el tema. ―Que se respete el fallo que la autoridad federal 
ha dado a favor de Cuco, estamos interviniendo tanto en comisiones, reuniones con el secretario General de 
Gobierno, para que pueda resolverse este problema respetándose el derecho de los trabajadores‖. (Yonabad 

Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-yc-politica-tras-las-cr-ticas-m-rquez-ahora-s-
defiende-al-sutcobp.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por temor a represalias de la SEP, 20 maestros renuncian a cargos en el Cobaep 
El fin de semana 20 trabajadores de la Dirección General del Colegio de Bachilleres (Cobaep) renunciaron a su 
comisión laboral como jefes de materia, de departamento y de área para reincorporarse en su base docente en 

las aulas, informó el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), 
Refugio Rivas.  En entrevista, el líder gremial afirmó que los trabajadores renunciaron debido al temor, presión y 
hostigamiento que persiste por parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en contra del movimiento 
sindical que encabeza. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/edu103.php  

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desmantelan la cuarta toma clandestina a ductos de Pemex en Xalmimilulco 
Una toma clandestina en un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue encontrada entre milpas del paraje Santo 

Domingo, de la comunidad de Santa Ana Xalmimilulco. El hallazgo fue realizado por la Policía Municipal, la 
madrugada del sábado, y se trata de la cuarta toma que se localiza en la región, en lo que va del año.  En su 
desmantelamiento, autoridades municipales informaron que no hubo detenidos, lesionados ni petróleo derramado. 
En el maizal estaban tirados varios metros de manguera con la que supuestamente sustraían el crudo.  (Yadira 
Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pue102.php   
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 CEN del PRI se opone a reforma electoral de RMV 

Mientras el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI advirtió al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que los 

diputados poblanos del tricolor no aceptarán ―a priori‖ la reforma electoral que presentó al Congreso del estado al 
tiempo de criticar que su administración estatal carece de identidad propia, el dirigente estatal del partido, Juan 
Carlos Lastiri Quirós, se rehusó a hacer pronunciamientos sobre el tema. La postura que fijó el CEN priista a 
través de un comunicado oficial el sábado pasado no se ajusta a la que ha manifestado el Comité Directivo Estatal 
(CDE), a cargo de Lastiri Quirós, el cual ha asumido una actitud más abierta hacia la propuesta del mandatario 

local. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pol107.php  

 
 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se sembrarán 35 millones de árboles: Moreno Valle 
Como parte de la Jornada Nacional de Reforestación Social 2011 en Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas, acompañado del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, iniciaron ayer 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-yc-politica-busca-doger-proteger-los-derechos-pol-ticos-electorales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-yc-politica-busca-doger-proteger-los-derechos-pol-ticos-electorales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-yc-politica-tras-las-cr-ticas-m-rquez-ahora-s-defiende-al-sutcobp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/180711-yc-politica-tras-las-cr-ticas-m-rquez-ahora-s-defiende-al-sutcobp.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/edu103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pue102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pol107.php
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en el municipio de Chignahuapan la campaña de siembra de 22 mil árboles en el ejido de Villa Cuauhtémoc. En 
total, en esta jornada se sembrarán en 19 municipios 250 mil árboles, aunque en todo el año serán plantados 35 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pol207.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La privatización de los playones del Rabanillo provoca que se desborde 5 veces al año: Ceaspue 
De acuerdo con datos de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento (CEAS–Puebla) el origen del continuo 
desbordamiento del río Rabanillo se debe a múltiples factores, entre ellos, el estrangulamiento y desvío 
―caprichoso‖ del cauce para dar cabida a la construcción del megaproyecto Periférico Ecológico pero, sobre todo, 
por la invasión y privatización de los playones que servían de desfogue natural del afluente. Un caso emblemático 

es la instalación de la plaza comercial San Diego, que acaparó una parte importante de ese vaso regulador.  A lo 
largo de una década, por lo menos cinco veces al año el Rabanillo sale de su cauce a la altura de los límites 
territoriales entre los municipios de San Pedro Cholula y Cuautlancingo.  (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pue509.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Elige Congreso a un melquiadista como nuevo magistrado del TSJ 
Por unanimidad de votos el Congreso del estado eligió a Jorge Ramón Morales Díaz como nuevo magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ), quien es considerado un hombre cercano al ex gobernador y actual senador 
Melquiades Morales Flores.  El nuevo integrante del TSJ fue presidente de la Comisión de Derechos Humanos 
(CDH) durante el sexenio melquiadista y, de manera extraoficial, se supo que tenía el respaldo del secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. El líder de la fracción priista, José Luis Márquez Martínez, 

reconoció que Jorge Ramón Morales tiene vínculos con algunos integrantes de la administración estatal, pero 
aseguró que reúne los requisitos para desempeñar las funciones de magistrado. (Mónica Camacho)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pol307.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 CFE condiciona retirar torres  de alta tensión en bulevar 

El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua (FPDTA) denunció que la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) condicionó el retiro de las torres de luz de alta tensión de la carretera federal México–Puebla hasta que los 
afectados obtengan un convenio con algún otro pueblo que esté de acuerdo en la reubicación de los postes en su 
comunidad. En entrevista, el representante legal de la asociación, Alejandro Torres, informó que la semana 
pasada se reunieron con directivos de la paraestatal, quienes argumentaron que no podrán remover las torres del 
bulevar Cholula–Huejotzingo hasta que consigan otro tramo donde se reinstalen. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pue202.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno manipula las instituciones para frenar a Refugio Rivas, acusa Convergencia 
Refugio Rivas Corona, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), es 
víctima de una campaña de desprestigio con la que se pretende frenar su lucha por la autonomía sindical, acusó 
el coordinador de la bancada de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, ante las denuncias por acoso sexual 

que enfrenta el dirigente gremial.  En tribuna del Congreso local, exigió al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas 
no utilizar las instituciones bajo ―esquemas perversos‖ que se reproducen en otros estados, donde se ―siembran‖ 
escándalos de carácter sexual para desaparecer causas justas.  (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/edu104.php  

 

 
 

MILENIO  

 Finanzas niega información de los viajes de Regordosa  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pol207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pue509.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pol307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/pue202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/edu104.php
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El 6 de junio de 2010, casi un mes antes de la jornada que le dio en las urnas la ventaja para ocupar Casa Puebla, 
Rafael Moreno Valle hacía pública su declaración patrimonial y afirmaba, de acuerdo con el boletín informativo 
generado por el equipo de trabajo de la coalición Compromiso por Puebla, ―que la transparencia debe ser una 
obligación de cualquier servidor público‖. Un año después, la Secretaría de Finanzas y la Contraloría del estado 

acordaban eliminar la obligación de rendir cuentas y transparentar los gastos erogados en los viajes de los 
funcionarios de primer nivel, al simplificar ―la comprobación del gasto a presentar un informe ejecutivo de las 
actividades realizadas‖. (Ernesto Aroche)  
http://impreso.milenio.com/node/8993833  
 

MILENIO  

 La ST prevé revocar 180 permisos para taxis  

La Contraloría estatal entregó a la Secretaría de Transporte el primer dictamen sobre el estado irregular de las 

concesiones de ruta fija y permisos de taxi, otorgados por la administración marinista entre enero de 2010 y 
enero de 2011. Con base en el resolutivo, la ST prevé revocar 180 permisos para taxi, entre ellos los Pink y 
Ecológicos, informó el subsecretario de Transporte, Carlos Zurita. El predictamen fue presentado por la 
Contraloría, encabezada por Patricia Leal Islas, el pasado 14 de julio, indicó el funcionario estatal al recordar que 
los taxis autorizados durante el sexenio pasado cuentan con tarjetas de circulación de Amozoc. (Guadalupe 
Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8993737  
 

MILENIO  

 Nombre de Palafox en Congreso no afecta laicidad: Víctor Sánchez  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, se pronunció a favor de que el nombre del noveno obispo de 
Puebla, Juan de Palafox y Mendoza, sea colocado con letras de oro en el Muro de Honor del Congreso del Estado 
de Puebla. Descartó que el reconocimiento del Congreso a Palafox trasgredea la laicidad del estado y se traduce 
en una distinción para un hombre que transformó Puebla. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/8993757  
 

MILENIO  

 En periodo extraordinario podría aprobarse la reforma electoral 
Ante la víspera de que concluya el segundo periodo ordinario de sesiones en el Congreso, el presidente de la Gran 

Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, indicó que no hay plazo fatal para aprobar la reforma electoral por lo 
que se considera la posibilidad de un periodo extraordinario para que la misma avance. ―Lo que nosotros 
queremos hacer es no paralizar al estado, no dar campo a que se imponga la partidocracia, lo que hemos hecho 
es construir acuerdos, por supuesto que si esto le conviene a Puebla tendremos que hacerlo bien y pronto pero no 
hay fechas fatales. Si fuera el caso, se podría plantear un periodo extraordinario para ésta como otras iniciativas, 
sin embargo no dejo de pensar en que en estos días tenemos oportunidad de seguir discutiendo el tema y llegar a 

acuerdos‖, expresó.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8993769   
 

MILENIO  

 En tiempo, revisión de cuentas públicas 
El coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, aseguró que la revisión del primer paquete de 
cuentas públicas va en tiempo y forma, apuntando que las observaciones que se han desprendido de las mismas 
paulatinamente se han solventado. Se han dictaminado siete públicas de las 93 que se revisarán en este mes sin 
que se hayan encontrado irregularidades en los primeros casos referentes a organismos operadores de agua, sin 
embargo hay observaciones que progresivamente se han solventado en la revisión de otras cuentas que aún son 

analizadas como la del extitular del Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl, Rafael Moreno Valle Buitrón, la cual fue 
filtrada a la prensa hace un par de semanas, dijo. (Erick Almazán)   
http://impreso.milenio.com/node/8993767  
 
MILENIO  

 El SME da mantenimiento a cambio de cuota voluntaria 
Ante las fallas constantes en el servicio de energía eléctrica, vecinos de las comunidades de Papatlatla y Xaltepec 
en el municipio de Huauchinango que han sufrido apagones hasta por cinco días, acudieron a miembros del 

http://impreso.milenio.com/node/8993833
http://impreso.milenio.com/node/8993737
http://impreso.milenio.com/node/8993757
http://impreso.milenio.com/node/8993769
http://impreso.milenio.com/node/8993767
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Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para que les resuelvan el problema, a cambio les ofrecieron un ―apoyo 
económico voluntario‖ para continuar en la resistencia. Los habitantes de ambas asentadas cerca de uno de los 
vasos del complejo hidroeléctrico de Necaxa coincidieron en que los conflictos que prevalecen entre el SME y el 
gobierno ―sí han causado retrasos en la solución de las fallas eléctricas porque, por un lado, los trabajadores de la 

CFE no dan mantenimiento a las líneas y, por otro, no reparan las averías.‖ (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/8993809  

 

 
 
OPINION 

 Necesario acuerdos entre líderes panistas para evitar imposiciones y divisiones: Genaro 
Ramírez 

La intención del gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas es fortalecer al Partido Acción Nacional (PAN) 
más no dirigirlo o liderarlo, afirmó el dirigente de Panistas con la Sociedad, Genaro Ramírez Rojas, durante la 

presentación del Manual de Vinculación con la sociedad. De cara al proceso electoral del próximo año, en que 
estarán en juego puestos importantes como la presidencia de la república, senadurías y diputaciones federales, 
Acción Nacional debe comenzar a ―tejer las redes‖ con las bases para abonar una participación activa al proyecto 
nacional, expresó el militante panista. (Cristina Juárez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46981  
 
OPINION 

 Impugna PAN elecciones en San Jerónimo Tecuanipan 
De las tres elecciones extraordinarias celebradas el 3 de julio, sólo en San Jerónimo Tecuanipan se presentó la 

impugnación correspondiente por parte del PAN, dijo el presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEE), Antonio 
Oropesa Barbosa. En entrevista, explicó que será el comité municipal el que se encargue de incorporar toda la 

documentación sobre la impugnación presentada por parte de Acción Nacional, para que después el Instituto 
Electoral del Estado (IEE), la turne al TEE para el análisis respectivo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46978   
 
OPINION 

 En el PRI no hay pacto para encubrir las irregularidades de Noé Peñaloza: Salomón Escorza 
No existe ningún pacto por parte del PRI para encubrir las irregularidades que cometió el ex presidente municipal 
de San Martín Texmelucan, Noé Peñaloza, quien es acusado por dejar una deuda de 150 millones de pesos, 

además de obras inconclusas, dijo el diputado local por este distrito, Edgar Salomón Escorza. Lo anterior se 
desprende, luego que el diputado del PVEM, Jesús Morales Manzo, dijera que existe un posible pacto entre 
Peñaloza Hernández y Edgar Sánchez Romero, edil por San Martín Texmelucan, luego que este último aún no 
presente ninguna denuncia en contra de su antecesor. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46976  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Uno de cada dos poblanos carece de acceso a servicios de salud: Coneval 
En la actualidad 2.9 millones de poblanos carecen de acceso a los servicios de salud, lo que representa el 50.4 por 
ciento de la población y ubica a la entidad en el primer lugar nacional con esta insuficiencia, según cifras del 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Es importante señalar que en el año 

2000, el 74.1 por ciento de los poblanos no gozaba de los servicios de asistencia médica, y para el 2005 se 
registró un recorte de 4.1 unidades al pasar al 70 por ciento. (Pía Pineda) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13030:uno-de-cada-dos-poblanos-
carece-de-acceso-a-servicios-de-salud-coneval&Itemid=332   
E-CONSULTA 

 Aguarda Lastiri línea de Moreira sobre reforma electoral de Moreno Valle 
Los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) esperarán las ―recomendaciones‖ de su 

dirigente nacional, Humberto Moreira, para avalar o rechazar la reforma electoral propuesta por el gobernador 

http://impreso.milenio.com/node/8993809
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46981
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46978
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46976
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13030:uno-de-cada-dos-poblanos-carece-de-acceso-a-servicios-de-salud-coneval&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13030:uno-de-cada-dos-poblanos-carece-de-acceso-a-servicios-de-salud-coneval&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Rafael Moreno Valle, admitió Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor. 
Explicó que la dirigencia estatal del PRI analizará junto con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor la 
reforma electoral que pretende homologar los comicios locales con el federal y permitir la figura de un gobernador 
cuyo mandato duraría 22 meses. (Xochilt Rangel)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13035:aguarda-lastiri-línea-de-
moreira-sobre-reforma-electoral-de-moreno-valle&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Lozano pide tiempo para renunciar a la STPS e ir por la Presidencia 
Esta semana Javier Lozano Alarcón, aún titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), decidirá si 
renuncia o no al gabinete federal para dedicarse de lleno a su campaña como posible candidato del Partido Acción 

Nacional (PAN) a la presidencia de la República. Durante su visita a la entidad, donde acudió -en representación 
del mandatario Felipe Calderón Hinojosa- para inaugurar la Jornada Nacional de Reforestación Social 2011, el 
funcionario se resistió a las entrevistas con los medios de comunicación. (Xochilt Rangel)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13019:lozano-pide-tiempo-para-
renunciar-a-la-stps-e-ir-por-la-presidencia&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Javier Lozano Alarcón rechaza esté haciendo campaña en Puebla; el Presidente lo mandó, dice 

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, descartó que estas actividades sean actos de 
campaña para ocupar algún cargo de elección popular. Ello, en breve entrevista al término de la puesta en 
marcha de las jornadas de reforestación en la junta auxiliar de Villa Cuauhtémoc del municipio de Chignahuapan. 
―Ésta es una representación a la que me manda el señor Presidente, fíjense hace tres años me mandó a Perote, 
fue en el 2008 cuando estuvimos allá. Y en esta ocasión me mandó a Puebla y me da gusto; fue aleatorio  como 

fue designando las representaciones y no tiene nada que ver con campañas‖. (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136239:javier-lozano-alarcón-
rechaza-esté-haciendo-campaña-en-puebla-el-presidente-lo-mandó-dice&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad hace votos para que obras de 2012 no se atrasen por razones políticas 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad hizo votos para que las obras contempladas el 
próximo año no se pongan en riesgo por cuestiones políticas. "Esperemos que no sea por razones políticas que se 
ponga en riesgo alguna de las obras, nosotros ya estamos trabajando‖, enfatizó. Esto al cuestionarle sobre el 
proyecto del segundo piso en la autopista México-Puebla, que iniciaría desde la caseta de cobro  de San Martín 

hasta la capital del estado, prevista para el próximo año. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136238:gali-fayad-hace-votos-
para-que-obras-de-2012-no-se-atrasen-por-razones-políticas&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan „Manual de vinculación con la sociedad‟ para panistas 

Al presentar el ―Manual de vinculación con la sociedad‖ el dirigente del grupo Panistas con la Sociedad, Genaro 
Ramírez, aseguró que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, no tiene intención de liderar al Partido 
Acción Nacional, sino de fortalecerlo con miras al proceso que se llevará a cabo en el 2012. El panista destacó que 
la principal tarea es tejer redes de colaboración con las bases para consolidar la participación del partido, para 
ello, insistió en la necesidad de realizar acuerdos entre los diferentes actores del blanquiazul (gobernador, 
presidentes municipales, dirigencias y líderes del partido) para garantizar un proceso de selección de candidatos 
fuerte y en el que se cuente con las mejores opciones. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136230:presentan-‗manual-de-
vinculación-con-la-sociedad‘-para-panistas&Itemid=535  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Lozano termina precampaña por Puebla sembrando árboles  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13035:aguarda-lastiri-línea-de-moreira-sobre-reforma-electoral-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13035:aguarda-lastiri-línea-de-moreira-sobre-reforma-electoral-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13019:lozano-pide-tiempo-para-renunciar-a-la-stps-e-ir-por-la-presidencia&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13019:lozano-pide-tiempo-para-renunciar-a-la-stps-e-ir-por-la-presidencia&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136239:javier-lozano-alarcón-rechaza-esté-haciendo-campaña-en-puebla-el-presidente-lo-mandó-dice&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136239:javier-lozano-alarcón-rechaza-esté-haciendo-campaña-en-puebla-el-presidente-lo-mandó-dice&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136238:gali-fayad-hace-votos-para-que-obras-de-2012-no-se-atrasen-por-razones-políticas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136238:gali-fayad-hace-votos-para-que-obras-de-2012-no-se-atrasen-por-razones-políticas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136230:presentan-'manual-de-vinculación-con-la-sociedad'-para-panistas&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136230:presentan-'manual-de-vinculación-con-la-sociedad'-para-panistas&Itemid=535
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Javier Lozano Alarcón concluyó su gira de trabajo por Puebla. Días antes, había informado su intención de 
contender en el proceso electoral de 2012 ―como sea‖. De esta forma se explica la presencia de un funcionario de 
una dependencia laboral en un evento plenamente ecológico. El pretexto para la participación del panista en el 
acto, siendo secretario del Trabajo, fue que la reforestación dará empleo temporal a los habitantes de los 

municipios del norte del país. El gobernador Rafael Moreno Valle informó que ganarán mil 250 pesos por hectárea 
los pobladores que participen en la siembra de árboles. Los recursos provienen del fondo Pro Árbol. (Miguel 
Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108902&articulo=Lozano%20termina%20<EM>precampaña</
EM>%20por%20Puebla%20sembrando%20árboles</B>  
 

IMAGEN POBLANA  

 Zavalita, un peligro para el PRI 
Javier López Zavala es un peligro para el PRI en las elecciones de 2012. No lo quieren ni como candidato ni como 

representante de campaña de ninguno de los posibles aspirantes. Fuentes muy bien informadas del priismo 
poblano comentan que al chiapaneco se le van cerrando las probabilidades de contender por una senaduría. De la 
misma manera, trascendió la versión de que en el equipo de Enrique Peña Nieto hay indicaciones claras de no 
concederle un cargo de representación de su campaña ni en Puebla ni en cualquier otra entidad. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108901&articulo=<EM>Zavalita</B></EM>,%20un%20peligro
%20para%20el%20PRI</B>  
 

IMAGEN POBLANA  

 Muchos pendientes deja segundo periodo de sesiones  

Nueve días restan a partir de hoy para que concluya el Segundo Periodo de Sesiones y uno de los pendientes más 
polarizados es el de la iniciativa de reforma electoral, presentada por el gobernador Rafael Moreno Valle. Dicha 
propuesta plantea un mini gobernador por 18 o 22 meses, tema en el cual el Comité Ejecutivo Nacional del PRI ya 
fijó su postura en contra, lo que dificulta su aprobación en el citado plazo. (Arturo Torres)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108905&articulo=Muchos%20pendientes%20deja%20segundo
%20periodo%20de%20sesiones</B>  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI necesita más tiempo para analizar la Reforma Electoral  

A pesar de que no se manifestó en contra de la reforma electoral que envió el gobernador al Congreso del Estado, 
el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Doger Guerrero, enfatizó que esa enmienda 
requiere de un mayor análisis de parte de todas las fuerzas partidistas. Entrevistado vía telefónica, el ex munícipe 
de la capital poblana señaló que los legisladores deben conocer cuáles son los alcances, ventajas y desventajas de 
una enmienda de este tipo. (Aldo Martinez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Políticos-&id=37839  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Continúan acercamientos entre Sutcobp y Gobierno  
Será este lunes cuando se reanuden los acercamientos  entre el  ex dirigente del Sindicato Único de Trabajadores 

del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobaep), Refugio Rivas Corona y la Secretaria de Gobierno a 
cargo de Fernando Manzanilla. El  primer encuentro fue este viernes, aunque resultó sin arreglo alguno, respecto 
a la toma de nota.  Tras establecer la primera mesa de diálogo,  Rivas Corona dio a conocer que los abogados del 
sindicato y del gobierno estatal revisarán a detalle la documentación correspondiente,   pues a partir de ahí se 
emitirá  una respuesta. Ante ello, dejó en claro que el Sutcobaep cuenta con  todos los documentos  para que le 
entreguen la toma de nota. (Trinidad González)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=37837  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sano el destape de aspirantes a cargos de elección popular: PAN 

El coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, consideró que es 
―sano‖ que cada uno de los aspirantes panistas a distintos cargos de elección popular (diputación federal, 

senaduría o la presidencia de la República) vayan manifestando sus aspiraciones.  Sin embargo, el líder de la 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108902&articulo=Lozano%20termina%20%3cEM%3eprecampaña%3c/EM%3e%20por%20Puebla%20sembrando%20árboles%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108902&articulo=Lozano%20termina%20%3cEM%3eprecampaña%3c/EM%3e%20por%20Puebla%20sembrando%20árboles%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108901&articulo=%3cEM%3eZavalita%3c/B%3e%3c/EM%3e,%20un%20peligro%20para%20el%20PRI%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108901&articulo=%3cEM%3eZavalita%3c/B%3e%3c/EM%3e,%20un%20peligro%20para%20el%20PRI%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108905&articulo=Muchos%20pendientes%20deja%20segundo%20periodo%20de%20sesiones%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108905&articulo=Muchos%20pendientes%20deja%20segundo%20periodo%20de%20sesiones%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Políticos-&id=37839
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=37837
http://www.contraparteinformativa.com/
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bancada albiazul en el Congreso local señaló que ninguno de esos actores panistas deben descuidar sus cargos 
actuales y no  violar la ley por buscar posicionarse en el gusto y agrado de la militancia. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sano-el-destape-de-aspirantes-
a-cargos-de-elección-popular:-PAN&id_noticia=37840  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 El Yunque sigue timando a Calderón, dice Luis Paredes   
El ex alcalde de Puebla y ex integrante de El Yunque, Luis Paredes Moctezuma, acusa que la organización de 
ultraderecha será la que decida quién será el sucesor de Felipe Calderón, pues han engañado al presidente 

haciéndole creer que le cedieron su poder. Aquí su comunicado y un video sobre el tema: El Yunque sigue 

timando a Calderón. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15172:pgj-llama-a-comparecer-a-
cuco-rivas&Itemid=126   

 
PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle pide unidad a los poblanos más allá de los partidos  
El gobernador Rafael Moreno Valle arrancó la Jornada Nacional de Reforestación Social 2011 en Villa Cuauhtémoc, 

Chignahuapan, acompañado por el secretario federal de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, y 
calificó el ejercicio como uno de esos ―aspectos del servicio público que no tiene partido ni color.‖ Asimismo, pidió 
contribuir en las causas que unan a los poblanos y dio a conocer que este año, los gobiernos federal y estatal, 
sembrarán 35 millones de árboles en la entidad, la cifra más alta registrada hasta la fecha. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15211:moreno-valle-pide-unidad-a-
los-poblanos-más-allá-de-los-partidos&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 El Tigre arranca campaña para Creel en Puebla  
Ante la abierta campaña que inició Santiago Creel para ser el candidato del PAN a la presidencia en la elección de 
2012, el senador Humberto Aguilar Coronado informó que arrancó actividades en Puebla para apoyarlo. ―México 
Adelante‖, el movimiento propuesto por Santiago Creel, encontró en Puebla tierra fértil. Este medio día, 
encabezados por el Senador Humberto Aguilar Coronado, panistas de todos los rincones del Estado de Puebla, 
coincidieron en la importancia de sumar esfuerzos a la propuesta de Santiago Creel Miranda contenida en el 

proyecto ―México Adelante‖. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15234:el-tigre-arranca-campaña-
para-creel-en-puebla&Itemid=127  

 

 
 

RETO DIARIO 

 El PRI no da su brazo a torcer en la reforma electoral 
El PRI insiste en su rechazo a un gobernador de 22 meses, para lograr empatar las elecciones estatales con las 
federales en el 2018, como lo propone el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en su reforma 

electoral que envió al Congreso del Estado.  El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró que 
el buscar hacer concurrentes las elecciones y para ello tener un periodo muy corto para un gobernador, solo 
podría generar problemas de gobernabilidad en la entidad.  (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-no-da-su-brazo-a-torcer-en-la-
reforma-electoral&id=21084  

 
RETO DIARIO 

 Rechazan acuerdos en San Martín Texmelucan para encubrir a Noé Peñaloza 

El diputado priista por el distrito de San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, rechazó que exista un 
acuerdo entre el actual presidente municipal para encubrir las irregularidades registradas en el trienio anterior 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sano-el-destape-de-aspirantes-a-cargos-de-elección-popular:-PAN&id_noticia=37840
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sano-el-destape-de-aspirantes-a-cargos-de-elección-popular:-PAN&id_noticia=37840
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15172:pgj-llama-a-comparecer-a-cuco-rivas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15172:pgj-llama-a-comparecer-a-cuco-rivas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15211:moreno-valle-pide-unidad-a-los-poblanos-más-allá-de-los-partidos&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15211:moreno-valle-pide-unidad-a-los-poblanos-más-allá-de-los-partidos&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15234:el-tigre-arranca-campaña-para-creel-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15234:el-tigre-arranca-campaña-para-creel-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-no-da-su-brazo-a-torcer-en-la-reforma-electoral&id=21084
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-no-da-su-brazo-a-torcer-en-la-reforma-electoral&id=21084
http://www.pueblaonline.com.mx/
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encabezado por Noé Peñaloza Hernández.  Cebe recordar que el presidente de la comisión especial para revisar el 
proceso de entrega a recepción el diputado del Partido Verde, Jesús Morales Manzo, acusó que el actual edil, 
Carlos Sánchez Romero, no ha denunciado ninguna irregularidad de su antecesor, por lo que no descartó 
acuerdos.  (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rechazan-acuerdos-en-San-Martin-
Texmelucan-para-encubrir-a-Noe-Penaloza&id=21079  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Siembra de 35 millones de árboles anuncia Moreno Valle 

Causas nobles deben unir a los poblanos y a los mexicanos sin diferencias partidistas, llamó el gobernador Rafael 
Moreno Valle, en el arranque de la Jornada Nacional de Reforestación  en la comunidad de Villa Cuauhtëmoc en 
este municipio donde anunció la siembre de 35 millones de árboles este año. Es la cifra mas alta de arboles de 
que se hayan sembrado en la historia del estado, dijo el mandatario de gira por esta zona septentrional 

acompañado del Secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón que asistió con la representación 
del presidente Felpe Calderon. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/siembra-de-35-millones-de-arboles-en-el-estado-anuncia-rmv/   

 
CINCO RADIO 

 Ayotoxco y Xicotepec Afectados por Lluvias 
La Secretaría de Gobernación estatal informó que hasta el momento Ayotoxco y Xicotepec son los municipios más 

afectados por las lluvias del fin de semana. Protección Civil determinó trasladar a un alberque temporal a 35 
personas que se encontraban en riesgo por deslaves Este sábado en el municipio de Ayotoxco de Guerrero, 3 
casas de la comunidad de Buena Vista y una más de la comunidad de El Roble fueron afectadas por flujos de lodo 

y material de arrastre, por lo que la Dirección General de Protección Civil en coordinación con las autoridades de 
Ayotoxco de Guerrero habilitaron un refugio temporal. Este día se realizaron las faenas de limpieza y desde esta 
tarde las familias ya están en sus domicilios. Protección Civil entregó colchonetas y cobertores a los afectados. 
(Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ayotoxco-y-xicotepec-afectados-por-luvias/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 PRI alista blindaje a “guerra sucia” 
La cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) acordó diseñar una estrategia para enfrentar los ataques 
de la guerra sucia que surja contra militantes priístas que busquen un cargo de elección popular. Rechazan 

negociar con titular de SHCP paquete económico. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Sólo cinco estados, con programas para “ninis” 
Sólo cinco estados del país cuentan con programas para atender a la población de entre 12 y 29 años de edad 
que ni estudia ni trabaja, a pesar de que, según cifras de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el país hay 
7 millones 500 mil ―ninis‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Líderes de partidos gustos y placeres 
Todos ellos creen que vale la pena darse algún gustito de vez en cuando. Aquí un vistazo a los hábitos, 

costumbres y la vida cotidiana de 6 presidentes y un ex líder de las fuerzas políticas con registro. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rechazan-acuerdos-en-San-Martin-Texmelucan-para-encubrir-a-Noe-Penaloza&id=21079
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rechazan-acuerdos-en-San-Martin-Texmelucan-para-encubrir-a-Noe-Penaloza&id=21079
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/siembra-de-35-millones-de-arboles-en-el-estado-anuncia-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ayotoxco-y-xicotepec-afectados-por-luvias/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Se desploman sueños y apoyo de latinos a Obama 
Buena parte de esta comunidad no está dispuesta a votar por el presidente demócrata, ante las medidas de su 
administración contra los migrantes y la falta de la prometida reforma. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Divorcios exprés: disolución rápida, pero juicios largos y tortuosos 

A pesar de que el trámite de la disolución del vínculo matrimonial es más rápido desde 2008 en la ciudad de 
México, los procedimientos jurídicos subsecuentes como juicios por pensiones y custodia de hijos son tortuosos. 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Se entrampa la reforma morenovallista 
Respecto a la postura fijada por los priistas poblanos, en apego a la instrucción girada por su dirigencia 
nacional sobre la reforma electoral morenovallista, francamente aún no la creo. 

Ayer el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, por fin se manifestó y dijo que no aceptarán la propuesta del 
gobernador para que se elija en el 2016 a un gobernador de año y medio. 

Tal aseveración marca la primera muestra de una auténtica oposición, ya que hasta ahora los priistas han sido 
comparsa de la actual administración estatal. 
De concretarse este revés, se confirmará que al igual que en todos los estados en donde no cuentan con 
gobernador tricolor, las decisiones se toman en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 
De una u otra manera, el marinismo pasó a ser parte del anecdotario político de Puebla, y ahora las grandes 

negociaciones deben hacerse en la capital del país. 
Si el gobernador Moreno Valle quiere negociar con los priistas, debe olvidarse de los interlocutores del pasado 
para buscar a los personajes de peso del priismo nacional, en donde Humberto Moreira y Enrique Peña Nieto 
ocupan las posiciones de privilegio. 
Y en ambos casos la pieza clave es la maestra Elba Esther Gordillo, quien tiene línea directa y de gran 
influencia sobre los dos hombres fuertes del PRI. 

Así las cosas. La maestra es la que nuevamente puede resolverle sus problemas al gobernador poblano. 
Lo interesante será saber si quiere y puede, porque a pesar de su indiscutible poderío, la Gordillo no vive 
precisamente su mejor momento político. 
¿Será Elba Esther quien saque a flote la reforma electoral morenovallista? 

Ya lo veremos. 
Más del préstamo a la palabra 
Mucho enojo ha provocado la burla del llamado ―crédito a la palabra de la mujer‖. Desde el viernes pasado, 

recibí diversos correos electrónicos en donde se muestra el enfado de quienes se sienten defraudadas por este 
programa. 
Hay que recordar que fueron 500 mujeres las que recibieron 500 pesotes, y que deben devolver ese dinero en 
tres meses con 40 pesos adicionales, supongo que de intereses. 
Me permito compartir un par de esos correos, ya que los demás no son publicables por todos los recordatorios 
familiares que incluyen. 
―Además Moreno Valle presumió que el crédito es a la palabra, pues no les pidió ninguna garantía. En el evento 

les dijo ‗¿verdad que no tuvieron que firmarnos las escrituras de su casa, ni las facturas de su coche?‘, claro 
que no firmaron nada, pues no tienen casa propia y menos coche. Puro rollo y poses mediáticas del gobierno 
de ‗explicaciones que trastornan‘.‖ 
―La burla de Moreno Valle es hacia todos los programas que prometió, pues la dichosa entrega de minitractores 
no incluye combustible. En todo el estado hay queja de panistas y nuevaaliancistas por los microsueldos de los 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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nuevos funcionarios que están sustituyendo a los priistas de Marín.‖ 
Y lo peor es que no les falta razón. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=287 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Escenarios complicados 
Los días por venir no se ven nada fáciles para el estado de Puebla, el cual se comienza convulsionar como parte 
de los grandes intereses nacionales que se mueven rumbo al 2012. De entrada, el gobierno del estado 
endurecerá en los próximos días su postura en torno al marinismo, al cual culpa de una buena parte de los 

disturbios, marchas y manifestaciones a las cuales ha tenido que enfrentar durante los primeros meses de su 
mandato. El gobernador ve ―la mano‖ del exmandatario detrás de uno de los movimientos que se ha convertido 

en un fuerte dolor de la cabeza para su administración: el del Colegio de Bachilleres. Además, un par de 
ingredientes más aderezaron el endurecimiento de las relaciones entre el morenovallismo y el marinismo: la 
reforma electoral y a la aparente rebelión de los diputados locales del PRI, los cuales se niegan a probar los 
cambios propuestos por el gobernador, al menos en el tema que tiene que ver con el ―minigobernador‖. La 

semana pasada, el gobernador y el secretario general de Gobierno ya le enviaron el mensaje correspondiente 
en un desayuno a quien se lo tenían que enviar, para anunciarle que los marinistas —iniciando por el 
exmandatario— vivirán días difíciles en las próximas semanas, pues se reactivarán varios expedientes y por 
supuesto que la ―porquería‖ saltará por muchos lados. El escenario esta más que puesto. Otro ingrediente a 
tomar en cuenta son los momentos difíciles por los que atraviesa la relación Gordillo-Calderón, que también 
involucrarán al gobernador poblano. El mandatario se tendrá que definir por su maestra o por el presidente. 
Día crucial para Cuco 

Este día se dará el fallo definitivo en torno al juicio de amparo 816 promovido ante el juzgado Sexto de Distrito 
por parte del depuesto dirigente del Colegio de Bachilleres de Puebla, Refugio Rivas Corona. Sea cual sea el 
resultado del recurso promovido por Rivas, el rumor ya es muy fuerte de que en Casa Puebla se tomarán 
medidas en contra de quienes complicaron demás el asunto Y es que el gobernador Moreno Valle y Fernando 

Manzanilla, han trabajado horas extras y echado mano de toda su habilidad política para evitar que el conflicto 
se hiciera más grande. Se dice que pase lo que pase rodarán cabezas de funcionarios de varios niveles, que en 
vez de ayudar complicaron el asunto. La medida —cuentan— ya no tiene vuelta de hoja, por lo que en los 

próximos días conoceremos las consecuencias. 
La respuesta del gobierno sobre el Cuauhtémoc 
Recibí una carta del secretario de Administración, Cabalán Macari Álvaro, respecto a la columna en torno al mal 
estado en el que se encuentra el estadio Cuauhtémoc, la cual transcribo en este espacio. “La obligación de dar 
mantenimiento al estadio Cuauhtémoc es del concesionario, de conformidad con la cláusula décima primera del 
contrato signado por el Gobierno del Estado y la empresa Futbol Soccer SA de CV, misma que a la letra dice: 

„El Concesionario como contraprestación por el uso, la explotación y aprovechamiento del estadio Cuauhtémoc 
de esta ciudad, se compromete a realizar el mantenimiento general del inmueble a satisfacción de el 
concedente‟. ”Con fecha 7 de junio de 2011, la Secretaría de Administración solicitó al Sistema Estatal de 
Protección Civil la elaboración de un dictamen para conocer la situación que guarda el estadio Cuauhtémoc en 
materia de protección civil, el cual fue remitido el día 27 de junio del año en curso. Asimismo, de manera 

oportuna, el día 5 de julio del mismo año se notificó a la empresa Futbol Soccer SA de CV la descripción de los 
trabajos que debería realizar para solventar las observaciones realizadas por el Sistema Estatal de Protección 

Civil. ”Durante esta semana la directiva del equipo estableció contacto con la Secretaría de Administración para 
llevar a cabo reuniones de trabajo con la finalidad de establecer el cronograma con el que se ejecutarán los 
acciones de mantenimiento y rehabilitación del estadio Cuauhtémoc. ”Derivado de lo anterior, la Secretaría de 
Administración, en coordinación con las áreas responsables del gobierno del estado, vigilará que la empresa 
Futbol Soccer SA de CV cumpla en tiempo y forma con sus responsabilidades como concesionario para que el 
2stadio Cuauhtémoc se encuentre en óptimas condiciones para el disfrute y seguridad de los poblanos”. Están 
servidos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=284 
 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Ideotas legislativas 
¿Le gustaría que la escuela en dónde estudia su hijo se abriera los fines de semana para el público en general? 

Se lo pregunto porque el viernes pasado, el diputado panista Julio César Lorenzini Rangel propuso que aquellas 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=287
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=284
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instituciones educativas que cuenten con instalaciones deportivas ―decentes‖, abran los fines de semana para 
que los poblanos las utilicen. 
Sí, así como lo lee. 
En un punto de acuerdo que fue turnado a la Comisión de Educación, Cultura y Deporte, el inexperto político 

solicita a la SEP que en caso de que algunas escuelas cuenten con personal suficiente para vigilancia, le preste 
sus canchas de fut, basquet, voleibol, áreas verdes y cualquier espacio al aire libre a los poblanos para que 
vayan el sábado y el domingo y las utilicen como parques públicos. 
¿Por qué no?, se preguntó el expriista, si lo importante es tener dónde ejercitarse, ir de picnic o echar novio. 
Lo que no se cuestionó el flamante diputado es lo que esta decisión provocaría a las instituciones educativas, a 
los menores y por supuesto a los padres de familia que en la mayoría de las veces pagan los platos rotos por la 

falta de recursos y la ineficiente educación pública que debería ser gratuita, como lo establece la Constitución. 
Primero, el desgaste de las instalaciones deportivas y áreas verdes de las escuelas, que para ser honestos en 

su mayoría no están a la altura de lo que merecen los niños. 
¿Qué pasaría si esta ―i-de-o-ta‖ se aplicara por parte de la SEP? 
Quizá el lunes siguiente al fin de semana que estuvo abierta amanezca la escuelita sin una o ninguna de las dos 
computadoras que en promedio tienen algunas; o sin butacas o pizarrones o algún cristal roto. 
¿Quién sería el responsable? 

¿El diputado asumiría las consecuencias? 
O sin llegar a los actos de vandalismo o delincuencia —que según las autoridades no son tan graves en 
Puebla—, imagine la escuela de su hijo grafiteada no sólo en el exterior, sino también en interiores. ¡Digo!, 
para que combine con lo de afuera, ¿no? 
O a qué olerían los sanitarios el lunes que llegaran los niños a la escuela, luego de que durante dos días 
personas —que en algunos casos no tienen la mínima cultura de higiene— los hayan utilizado como baños 
públicos. 

Le preguntaría al joven legislador qué instituciones en Puebla cree que tengan los recursos económicos para 
ampliar la vigilancia los fines de semana, cuando para todos es sabido que de no ser algunos Centros 

Escolares, el resto de las escuelas en la entidad no tienen siquiera dinero para personal de seguridad que 
resguarde a los niños mientras están en clases, que debería ser lo más importante. 
Con este ―grandioso‖ punto de acuerdo, Lorenzini Rangel no sólo demostró falta de capacidad legislativa, sino 
su evidente ignorancia respecto a la educación y seguridad de los menores de edad. 

Esperemos que los diputados que integran la Comisión de Educación Cultura y Deporte. hagan lo correcto y 
desechen esta reverenda estupidez. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=291 

 

(Palacio de las Intrigas) 
 

Calderón, fiel seguidor de VW 
En su última visita a Puebla, el presidente Felipe Calderón Hinojosa, se declaró fiel seguidor a la marca de 
automóviles Volkswagen, cuya planta armadora de vehículos se ubica en Cuautlancingo, Puebla. 
Al encabezar el arranque de producción del nuevo modelo Beetle de la firma alemana, el Ejecutivo federal 
refrendó su apoyo a Volkswagen y recordó que desde su juventud tiene su carro Golf modelo 93 que no 

cambiaría por nada. (LHG) 
Apoyo morenovallista 

El gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su apoyo a la empresa alemana Volkswagen, al anunciar la 
licitación para la construcción de una carretera exclusiva de acceso a la planta armadora de vehículos, cuya 
inversión ascenderá a 20 millones de pesos. Con este anuncio, Volkswagen se convierte en la segunda firma 
automotriz que goza de tales privilegios requeridos para su movilidad, siendo el sector automotriz una industria 
que depende mucho de los tiempos. Habrá que destacar que en México sólo Ford en su planta de Hermosillo, 
Sonora, tiene una carretera exclusiva de acceso, propuesta por el gobierno de Sonora para cubrir la demanda 
requerida por la firma automotriz. (LHG) 

 De la ilegalidad a la corrupción 
La semana pasada, el líder del Suntuap se presentó a un periodo de reelección y según muchos trabajadores, 
el proceso fue amañado y los resultados finales fueron inflados a favor de Guillermo López Mayo, quien ahora 
exige que la autoridad institucional brinde a esa organización atención de primara calidad como si tuvieran 
registro sindical, sin embargo de todos es sabido que no tienen toma de nota y que sus negociaciones se basan 
en presiones y en manifestaciones. Hoy en día, el Suntuap no tiene mayor interés para los trabajadores, más 

que rescatar los terrenos del rancho de Vaquerías, que hoy están bajo el control total de López Mayo, quien 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=291


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 18  de Julio de 2011 
 

 

 

 21 

permanentemente es acusado de hacer negocios personales con los predios que los trabajadores tienen en ese 
lugar, por lo demás los verdaderos beneficios de la UAP actualmente son para los dos sindicatos que tienen 
reconocimiento de la autoridad laboral, el Sitbuap y la Aspabuap. (SVC) 
La tranquilidad en el Cobaep 

Aunque para muchos, la situación en el Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, ya regresó a la 
normalidad, la realidad es diferente y todavía hay muchos problemas que no se pueden solucionar desde la 
administración central de ese sistema de educación media superior. Muchos alumnos de los tres niveles 
escolares, todavía no reciben sus documentos finales del ciclo escolar y la mayoría de ellos ya tienen 
problemas, porque no pueden realizar trámites escolares por la falta de los papeles que les indican el grado 
escolar que cursan. Otro problema que no parece tener solución, es la desmedida búsqueda de Refugio Rivas 

Corona, de la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo y ya amenazó que si el gobierno estatal, no el 
cumple sus caprichos, tomará medidas drásticas que pueden poner la ciudad capital en graves problemas, por 

las manifestaciones y cierres de calles con lo que ya amenazó el priista. (SVC) 
Parálisis azul 
Mientras todos los partidos políticos incluyendo al Partido del Trabajo, realizan una intensa movilización con 
miras al 2012, Acción Nacional ha entrado en un letargo donde su dirigencia estatal sólo llega a aparecer cada 
mes, o cada dos meses sin que este año sumen más de tres las conferencias de prensa que haya ofrecido su 

presidente Juan Carlos Mondragón Quintana. 
Mientras el líder del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós, aparece dos o tres veces por semana, y los priistas parecen 
recuperar la plaza, en el caso azul pareciera que están muy confiados en que Javier Lozano Alarcón llegue 
como candidato al Senado representando a Puebla y así se resuelva todo, pero lo que olvidan es que el actual 
secretario del Trabajo ya perdió una elección, y no pueden permanecer paralizados como hasta ahora. (FSN) 
Los tiempos de 'El Peje' 
De los cinco mil a 10 mil simpatizantes que llegó a reunir hace seis años Andrés Manuel López Obrador en cada 

mitin, ahora se asegura que no llegó ni a los 500, como ocurrió la semana pasada. 
Por cierto, el tabasqueño al ofrecer el apoyo a Refugio Rivas del Sindicato del Colegio de Bachilleres, algunos 

indicaron que quiso   imitar a Jesús cuando perdonó  al ―buen ladrón‖. (FSN) 
Elías, diputado 
Elías Abaid Kuri se  está convirtiendo en la grata sorpresa del Congreso del Estado, ya que al ser un político 
maleado, está llevando la mesa directiva de una manera impecable, y pese al show de algunos legisladores, el 

coordinador de la bancada Verde ha podido controlar la situación. Ahora la dirigencia nacional ya lo destapó 
para que sea diputado federal, lo cual es un reconocimiento a su capacidad, pues ha demostrado que no 
necesita del show para legislar bien. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=286 

 

 
 
 (Por las entrañas del poder/Jesús Ramos ) 
 
Acá entre nos 
Se suponía que la Reforma Política de Puebla quedaría aquí entre nos, es decir, que nadie más que los 

poblanos influiría para llevarla a feliz puerto. Pero no, no fue así, el tema dejó de ser local para convertirse 

en un asunto nacional con riesgo de aumentar tres rayitas y transformarse en el escándalo que bien podrían 
capitalizar los deseosos de escaparates, y que en estos tiempos no son pocos. 
Echando la vista atrás argumentaríamos qué algo faltó. Bien a bien no sé qué fue. Si sensibilidad, tacto o 
experiencia política. Será el sereno, pero algo faltó. Decía Weber en su obra La política como vocación que 
con el consenso se construye y sin él se impone, y da la impresión que Rafael Moreno Valle pretende lo 
segundo. 
La realidad de la reforma puede ser o no impositiva, sin embargo cómo qué parece serlo. Percibir que 

algo malsano o siniestro esconde la iniciativa, favorable al gobernador obviamente, es lo que priva en el 
entorno. Y no, porque alguien en especial se haya propuesto divulgarlo, sino porque la bola de nieve creció 
tanto que ya la ven los ojos de Humberto Moreira, Andrés Manuel López Obrador y de no pocos 
medios informativos nacionales. 
Soy un pésimo adivinador de lo que se dice y hace en las oficinas de gobierno, pero me parece que el parte de 
la Reforma Política elaborado el fin de semana por Fernando Manzanilla y su equipo de asesores no debe 

ser nada alentador por razones de poca exigencia intelectual. Aprobarla por mayoría implicaría dejar en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=286
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el camino varias víctimas fatales, donde los principales deudos serían los partidos políticos del PRI, 
Convergencia y del Trabajo. 
Y también, porque ejercerla tal y como la quiere el gobernador sentaría el mal precedente del 
autoritarismo y la imposición antes referida. Guste o disguste al nuevo gobierno, a estas alturas, están 

sabedores que deben ceder en alguna o varias cosas. ¿Cuáles? Es de suponerse que también lo saben: El 
periodo del próximo gobernador y su mecanismo de elección, la redistritación, el tema de los diputados 
plurinominales, et., etc., etc. 
No tengo duda de que la reforma será aprobada, pero no en los términos que quiso hacerlo Moreno 
Valle. No con eso quiero decir que lo harán en este periodo ordinario de sesiones del Congreso Local, tampoco, 
igual y lo dejan para después; de cualquier manera, dejará la experiencia de que la política partidista de Puebla 

no está ajena a la política nacional y que cualquier cosa que se haga aquí, debe pasar la aduana de los 
comités ejecutivos nacionales y de los menesteres mediático. 

Si la proyección fue aprobar la valiosa iniciativa gubernamental únicamente con  la complicidad de los 
diputados y partidos locales, me parece que fue un mal cálculo; debió considerarse a sus directrices centrales 
y, por qué no, la crecida de la bola de nieve que poco o mucho debe estar restando al bono social y 
democrático de Moreno Valle. 
En la vida hay cosas que urgen y otras que no. Aquí, lo ideal es encontrar, y pronto, la solución correcta que dé 

salida al tema de la reforma antes de que suba las tres rayitas y se convierta en escándalo nacional para así 
evitar que de él se cuelguen los enemigos, no de Moreno Valle que deben ser pocos sino del PAN y de 
Felipe Calderón que son muchos, y se atrevan a señalar con ejemplos concretos cómo se las gasta en Puebla el 
partido en el gobierno en imposiciones y autoritarismos, no porque lo sea, insisto, sino porque lo parece. 
Autoría intelectual 
Gran conmoción causó entre la sociedad tecamachalquense el accidente automovilístico en que se vio 
involucrado el diputado Inés Saturnino por excederse de copas; de romperse la boca y abollarse Los 

panditas -los testículos pues- afortunadamente no pasó. Para colmo de males, luego lo detuvieron por 
violento en la ciudad de Puebla. Qué Dios y la santísima Virgen cuide al respetable de no toparse con él, sobre 

todo, cuando anda borrachito, cosa tan frecuente. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-180711.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 
 
“Adenda al actual Plan Estatal de Desarrollo; Pueblos Indígenas” 
Quienes han tenido la oportunidad de revisar el actual Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017, podrán 

constatar que está conformado por; una introducción, cuatro ejes y las acciones de los primeros 100 días de 
trabajo, todo organizado bajo  objetivos y proyectos estratégicos, así como mecanismos de medición de 
resultados. 
En el Eje 2, relativo a igualdad de oportunidades para todos, se hace referencia a temas 
tradicionalmente  prioritarios como educación, salud, vivienda, pobreza, desigualdades y brechas sociales entre 
entornos urbanos y rurales. 

Puntos de vista sobre el referido Plan puede haber tantos como igual al número de lectores, pero se percibe 
endeble en cuanto a un énfasis temático y por ende práctico sobre el desarrollo de los pueblos indígenas. 

Es posible que el Think Tank redactor de tan importante documento, haya minusvalorado  tan sustantivo 
tema. 
Las justificaciones de la relevancia del planteamiento y práctica en políticas públicas del desarrollo 
de los pueblos indígenas son básicamente cuatro;  
Primera. En el estado de Puebla existen alrededor de 700 mil personas que hablan una lengua indígena, o 

que no hablan y la entienden o se consideran indígenas, de acuerdo al último censo de 2010.  
Segunda. El Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo, del 7 de junio de 1989, que 
promueve y protege los derechos de los pueblos indígenas. 
Tercera. La Declaración de las Naciones Unidas sobre Derechos de los Pueblos Indígenas del 13 de 
Septiembre de 2007- 
Cuarta. La trascendente Reforma a los Derechos Humanos publicada en el Diario Oficial de la Federación 
el pasado 11 de junio, en donde entre otros notables avances en la materia, los Derechos Humanos serán 

protegidos por nuestra propia Carta Magna y los Convenios Internacionales signados o ratificados por 
nuestro país, como los dos antes referidos. 
En el campo poblano, en las comunidades indígenas, en medios académicos y de comunicación, así como en la 

sociedad civil locales, existe un aguardo por lo que serán las Ciudades Rurales en el estado, a partir de esta 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-180711.php
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última Reforma Constitucional. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/julio/colum-juancolumna-
180711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El PRI “está cambiando” 
Algunos priistas de cúpula, aseguran que su partido está cambiando. Tanto, que elegirá a sus 
candidatos a diputados federales en forma total y absolutamente democrática, cuando llegue el 
momento para ello, es decir, las bases del partido serán las que decidan. 
Ahora bien, la tecnología digital está tan avanzada y el partido tricolor no puede ser ajeno a ella, que desde 
ahora puede adelantar que hay grandes probabilidades de que resulten electos para figurar como candidatos 

los siguientes políticos: Darío Carmona, para el distrito de Libres; Valentín Meneses, para el sexto de 

Puebla; Enrique Marín Torres (aun sin ubicación precisa); Jesús Morales Flores, para Ciudad Serdán; 
Alejandro Armenta, para Tepeaca y Julián Hadad, para el noveno de Puebla capital. 
En los corrillos políticos, ya se hacen apuestas y se dice que quienes lo hagan por los arriba mencionados 
tendrán muchas posibilidades de ganar. La tecnología que permite adelantar vísperas, nada tiene que ver con 
eso que llaman democracia, es lo nuevo, lo moderno, a lo que nadie puede sustraerse y el PRI, es ya un 
partido moderno. 

La unidad del PAN 
Mientras la cúpula panista se reunía en la ciudad de México para analizar la situación de su partido 
con miras a las elecciones federales próximas y se proclamaba la unidad indestructible del partido 
azul que había logrado tener en esa reunión a don Diego Fernández de Cevallos, llamado en los 
tiempos de Salinas de Gortari, el “Jefe” Diego, por la gran influencia que ejercía en ese gobierno; 
gobernadores panistas de varios estados, entre ellos el de Puebla; los aspirantes a la candidatura 
presidencial para el 2012, etcétera, en Michoacán, la tierra del jefe de las instituciones nacionales, 

los panistas se agarraban a golpes. 
Unos eran partidarios de Marko Cortés y otros de Luisa María Calderón Hinojosa, ambos precandidatos a 
la gubernatura del estado, por el partido que fundó Manuel Gómez Morín. 
Y es que en realidad las cúpulas de todos los partidos ni representan realmente a las bases, ni están enteradas 
de lo que las bases piensan. 
Los panistas reunidos en México, con la presencia del presidente Calderón, tuvieron un detalle; reconocieron 
que la tienen difícil para ganar la Presidencia de la República y dijeron que una de las causas, es que ―se han 

alejado del pueblo‖. 
Eso es mentira: no se han alejado del pueblo, históricamente la derecha siempre ha estado alejada del pueblo. 
La casi totalidad de sus líderes fueron educados en un sistema privado de enseñanza de corte confesional, 
tienen otro concepto de la historia nacional y por tanto otra visión de la vida de esta nación. Con mentalidad 
conservadora, chocan con la mentalidad liberal de la mayor parte de la población, educada en escuelas 
públicas. Para los panistas, don Benito Juárez no es héroe, porque ―le robó sus bienes a la iglesia‖; para los 

liberales, la gran mayoría del pueblo, don Benito es el autor de la segunda Independencia de México, pues 
rompió con las estructuras coloniales, vigentes varios años después de la Independencia, entre ellas, el gran 

poder económico y político que ejercía el alto clero católico. 
Para los conservadores panistas, el máximo héroe de la Independencia es Agustín de Iturbide; para el pueblo 
liberal, Iturbide es un oportunista que combatió la Insurgencia de Miguel Hidalgo, José María Morelos y 
Mariano Matamoros, cuyo fusilamiento (el de Matamoros) ordenó personalmente. Se unió a Vicente 
Guerrero, a quien fue a combatir, cuando se dio cuenta de lo difícil que sería derrotarlo en las montañas 

surianas y, teniendo en cuenta la debilidad del gobierno español, en manos de los franceses, decidió dar el 
golpe y ponerse del lado de los insurgentes. 
Por todo eso, la derecha, representada por el PAN, siempre ha estado alejada del pueblo y seguramente, lo 
seguirá estando. 
Otros que andan “unidos” 
Otros que andan en los terrenos procelosos de la unidad son los perredistas. Ya se unieron varias 
tribus para apoyar a Marcelo Ebrard y otras lo están a favor de Andrés Manuel López Obrador. Pero 

una tercera, la que representa el senador René Arce, se salió del PRD, sin abandonar su ideología 
izquierdista, para formar una nueva tribu independiente que en unos días cobrará vida. 
Se dice que, a finales de este mes o principios de agosto, el grupo de don René, que sigue siendo senador, 

pero no de su partido, convocará a una reunión nacional a la que concurrirán representantes de 17 estados del 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/julio/colum-juancolumna-180711.php
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país, entre ellos Puebla, para dar nombre a su agrupación y constituirse en el ala izquierda del precandidato 
priista a la Presidencia, don Enrique Peña Nieto. 
Decepcionados de los ―Chuchos‖, de Nueva Izquierda y de otros de sus compañeros, que han buscado el apoyo 
de la derecha panista, ellos decidieron rifársela con el PRI, partido que consideran mucho más cercano al PRD 

desde el punto de vista ideológico, que al PAN, que siempre ha estado ubicado en la derecha.  
Tendrán en breve un seminario de orientación ideológica en el Estado de México y es muy posible que pronto 
un seminario de esa naturaleza se realice en Puebla. Ya le contaremos. 
De todas, todas: El diputado Alberto Jiménez Merino, acaba de presentar un proyecto de reforma al 
artículo 42 de la Ley de Vivienda, con el fin de que sean incorporados materiales alternativos, durables y 
económicos a la construcción de casas, que en la mencionada ley sólo se refiere a los materiales tradicionales 

cuyo costo, actualmente, es de 250 a 350 dólares por metro cuadrado, cuando podrían lograrse los mismos 
resultados con un material como el bambú, con costo de 75 a 100 dólares por metro cuadrado. 

Ese material ya ha sido suficientemente probado en otros países y en México también, con estupendos 
resultados. Hay dos hoteles construidos con bambú, uno en Cuetzalan, Puebla y otro en Huatusco, Veracruz. 
Si se tiene en cuenta que hay un déficit de vivienda en México de aproximadamente 3 millones y que 4 
millones de viviendas necesitan reformas o reparaciones, se dará cuenta de la importancia de la 
propuesta…….Puebla ocupa el primer lugar en el país, en la protección a su agricultura y ganadería, 

según reconoció Víctor Celaya del Toro, director general de Estudios para el Seguro Rural de la Sagarpa. Los 
ganaderos y agricultores poblanos, cuentan con cuatro tipos de seguridad: el seguro pecuario satelital; el 
seguro catastrófico de Agrosemex; el seguro agrícola privado y el apoyo directo para daños y contingencias 
climatológicas. En la reunión con el alto funcionario federal, estuvieron, el secretario de Desarrollo Rural del 
estado, Pedro Adalberto González Hernández y el delegado en Puebla de Sagarpa, José Luis Montalvo 
Espinosa…….El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, estuvo ayer en la región de Chignahuapan, 
para iniciar la siembra de arbolitos en un programa de reforestación. Lo acompañó el secretario del Trabajo, 

Javier Lozano Alarcón……..La Secretaría General de Gobierno, informa que está pendiente, a través de sus 
delegados de Protección Civil, de todos los municipios de la entidad, donde las intensas lluvias de los últimos 

días pudieran causar problemas. Se han reportado daños y derrumbes sin consecuencias mayores en la Sierra 
Negra y en la región de Tehuacán. Daños menores se han reportado en varias poblaciones del sur de la 
entidad.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-180711.php 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Sí, reversa al artículo 86  

Nadie duda de la enorme capacidad que tienen los operadores del transporte público (llámense choferes) para 
poner en su contra al resto de la sociedad.  
Ya sea como usuarios de ese transporte o como automovilistas, o como ambos, los habitantes de la ciudad de 
Puebla y su zona metropolitana conocen bien los niveles de irracionalidad con que suelen comportarse estos 
señores a la hora de ir detrás de un volante. 

Aun así, con todo y esta carga de malestar social que traen a cuestas, estos trabajadores tienen que ser objeto 
de un trato igualitario en la ley, lo que no ha ocurrido en Puebla desde hace cinco años y medio, cuando un 

gobernador (de apellido Marín) y un aspirante a gobernador (de apellidos López Zavala) modificaron el Código 
de Defensa Social para aplicarles "mano dura" y quedar bien ante los ojos de ese "resto de la sociedad". 
Lo malo no fue la "dureza" con que comenzaron a castigarse las negligencias de los choferes cometidas en el 
ejercicio de su trabajo, sino que por hechos delictivos idénticos a los de conductores particulares fueron 
medidos (juzgados) con diferente rasero. 
Aquello que a primera vista pareció un mero acto de justicia se convirtió pronto en un tema de 
inconstitucionalidad.  

Mario Marín estuvo enterado de ello pero prefirió presumir que el gobierno de Puebla, el suyo, era un gobierno 
inmisericorde con los choferes homicidas, aunque por eso mismo atentara contra el máximo ordenamiento 
jurídico del país: la Constitución. 
Si bien la confesión vertida en febrero pasado por el diputado panista Jorge Garcilazo Alcántara fue el adelanto 
de una magnífica noticia para operadores y concesionarios del transporte público, las palabras del secretario de 
Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, a favor de la derogación del artículo 86 de ese Código de Defensa 

Social, confirman el objetivo de la nueva administración por cumplir una de las más sentidas demandas del 
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sector. 
Las expresiones de Garcilazo, vertidas hace cinco meses, sumadas a las de Huerta, manifestadas el fin de 
semana, coinciden en volver a otorgarle a los conductores la posibilidad de obtener la libertad bajo fianza 
después de cometer homicidio culposo. 

Y que lo digan el diputado presidente de la Comisión de Transportes en el Congreso, panista, y el secretario del 
ramo dentro del gabinete estatal, no es otra cosa más que la respuesta del gobierno morenovallista a la 
solicitud planteada en campaña por el gremio del transporte. 
Bernardo Huerta considera discriminatoria la legislación actual, pues otorga beneficios a un conductor particular 
sobre uno del transporte público en relación a incidentes similares. 
Él dirá que el tema compete a los legisladores y que son ellos quienes revisarán el tema para hacer las 

correcciones pertinentes. 
La verdad es que la Secretaría a su cargo y la de Juan Pablo Piña, la Secretaría de Servicios Legales y 

Defensoría Pública, son las que están preparando una iniciativa de reforma para terminar con esa desigualdad. 
Revise aquello que dice el Código en la actualidad. 
Para los conductores ajenos al servicio público está el artículo 83: 
"Los delitos culposos se sancionarán con prisión de tres días a cinco años y suspensión hasta de dos años del 
derecho de ejercer la profesión o el oficio, en cuyo ejercicio se hubiera cometido el delito." 

Y para los choferes, el 86: 
"Cuando se cause homicidio por actos u omisiones culposos de quien realiza un servicio público de transporte, 
la sanción será de seis a 15 años de prisión e inhabilitación de dos a 10 años para transportar pasajeros, aun si 
lo hiciere en forma ocasional." 
Los particulares tienen derecho a la libertad bajo el pago de una fianza porque la sanción máxima establecida 
en la ley no rebasa los cinco años, a diferencia de los operadores del transporte, que por un "pequeño" ajuste 
se van hasta los 15 años. 

Esa diferencia es por la que han protestado los transportistas en los últimos cinco años y medio. 
Ya los escucharon. 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas trabaja en la reforma. 
Lo que todavía no definen Huerta y Piña es cómo eliminar el artículo 86 sin que se perciba una suerte de 
obsequio de impunidad a favor de los operadores. 
Estos señores no son "hermanitas de la caridad" que merezcan la flexibilización de las leyes. 

No pueden ni deben ser tratados con inequidad, pero tampoco con benevolencia. 
Ahí es donde está empantanada la iniciativa. 
Pero de que pronto desaparecerá el artículo 86 como se le conoce, ni lo dude. 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
  
¿Entre los presidenciables habrá uno que sea patriota? 

ENRIQUE PEÑA NIETO, Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Ernesto Cordero, Santiago Creel, Josefina 
Vázquez Mota, y otros, andan zumbonamente montados en la ruleta de la sucesión presidencial. Lo hacen sin 

vergüenza ni aflicción, sin definiciones y sin compromisos, soslayando, ignorando los urgentes e impostergables 
cambios de salvamento que requiere la economía nacional, la cual camina como los cangrejos, saltando hacia 
atrás. 
QUE MEDIDAS PROPONEN para desanudar el estancamiento que traemos desde hace 25 años dentro del 
neoliberalismo globalizador, en que el crecimiento del PIB nacional ha sido de 2.5% en promedio anual. 

COMO VAN A mitigar y aliviar los signos enfermizos de la estabilidad sin crecimiento de un modelo que genera 
raudales de riqueza para unos cuantos y generaliza, arraiga, profundiza la pobreza, las penurias sociales y la 
hambruna en dos terceras partes de la población nacional. 
NUESTRA ECONOMIA SEMEJA a un gigante basáltico de cabeza desmesurada, pero con manos y pies de barro, 
desfallecientes, ya doblados ante el ignominioso peso de la injusticia.  
NO HAY COMPROMISOS para la redistribución de la riqueza. Ni los habrá de parte de quien llegue a la 
presidencia, si prevalece la servidumbre hacia Washington, y la complicidad con los grupos empresariales 

nativos y multinacionales que apostarán a la continuidad del status quo, hasta que reviente la paciencia 
popular, como en Egipto, Libia y Túnez  
LOS MEXICANOS INCONSCIENTES de sus derechos políticos, económicos, sociales y democráticos, 

reiteradamente engañados y burlados, hacen nuevamente sus apuestas, reinciden en su fatal error de señalar 
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a sus favoritos sin antes exigirles definiciones y compromisos concretos acerca de sus proyectos de nación y de 
gobierno. No más propuestas falsas, mentirosas y utópicas. Camino fácil de ganar elecciones manipulando, 
engañando la voluntad popular. 
EL PROCESO DE desindustrialización que vive México parece irreversible. Con datos de Concamin, hace una 

década la industria manufacturera concurría con el 19.1% del PIB. En 2010 participaba del 17.4%. En 2000 
ocupaba 4.4 millones de trabajadores. En 2010 empleaba 3.7 millones de personas. 
Y EL GOBIERNO dogmáticamente neoliberal sigue derribando barreras arancelarias para el libre ingreso de las 
importaciones, deja que el peso se revalore para abaratar la compra de productos extranjeros, contribuyendo a 
crear empleos en el exterior. 
EL ACAPARAMIENTO EXPORTADOR. Al menos 1500 grandes corporaciones acaparan el mercado de las 

exportaciones nacionales que en 2010 fueron de 300 mil millones de dólares. El 49% de las ventas foráneas, 
no petroleras, está concentrado en 75 empresas. Entre otras, la automotriz, acerera, eléctrica y electrónica.  

LOS 300 MIL millones de dólares que convierten a México en una potencia exportadora, son divisas que se 
quedan en las cúpulas de las grandes compañías, que no permean ni impactan decisivamente el desarrollo 
industrial. Las exportaciones representan el 26% del PIB nacional. Esa cuarta parte de la riqueza esta 
acaparada por unas cuantas empresas. 
ASI COMO ENTRAN, salen tan cuantiosas divisas vía pago de importaciones. México es altamente dependiente 

de las importaciones. Cada año hay déficit, en vez de superávit en la balanza comercial y de pagos, pese a los 
cuantiosos ingresos petroleros.  
EL PEOR RETROCESO lo vivimos con la política de congelamiento salarial desde hace 25 años. Según el INEGI, 
el 22.7% de los trabajadores gana entre mil 600 y 3 mil 200 pesos mensuales (uno a dos salarios mínimos). El 
21.4% recibe ingresos laborales de hasta 4 mil 800 pesos mensuales (tres salarios mínimos. El 24% de los 
trabajadores devengan 6 mil pesos mensuales (4 veces el salario mínimo). 
EN RESUMEN, 70% de la clase trabajadora apenas gana para sobrevivir, comer y medio vestir. Y no se digan 

los tres millones de desempleados y los 13 millones de subempleados en la economía informal. Por eso no 
reactiva el consumo nacional. ¿Con qué poder adquisitivo?. Y la productividad y competitividad andan volando 

bajo, pese que a los trabajadores se les hace laborar hasta 10 horas diarias, según el INEGI. 
OTROS SIGNOS DE contracción económica son: el ingreso de divisas al país por Inversión Extranjera Directa 
(IED), de Turismo y Remesas. En los tres rubros hay una disminución, en la última década, de su participación 
porcentual en el Producto Interno Bruto. 

EL BANCO DE México dice que, de 2000 a 2010 la IED representó el 2.7% del PIB en promedio anual. Sin 
embargo, en 2001 constituyó el 4.2%, pero su concurrencia fue deteriorándose. En 2010 sólo participó con el 
1.8% del PIB, casi 18 mil millones de dólares.  
HAY UNA MANIFIESTA pérdida de interés del capital productivo externo en el desarrollo nacional a 
consecuencia del enclenque crecimiento del mercado doméstico. En 2009 la inversión extranjera llegó a 1.3% 
del PIB, a 13 mil millones de dólares. 
PARA QUE LA IED juegue un papel decisivo necesita jugar con una tasa de 4% anual, equivalente a 40 mil 

millones de dólares, lo cual parece una utopía. China recibe entre 70 y 1000 mil millones de dólares en IED 
anualmente. Y Brasil capta más el doble de IED que México. 
POR TURISMO LOS ingresos se mantuvieron entre 2000 y 2010 en promedio de 1.4% del PIB (14 mil millones 
de dólares anuales) Tendieron a bajar a partir de 2006, por la crisis de la influenza y la guerra civil que se vive 

en el Norte del país por el narcotráfico. 
LAS REMSESAS DE los migrantes mexicanos participaron con el 2.5% del PIB. (25 mil millones de dólares 
anuales) A partir de 2008, a causa de la crisis recesiva, el desempleo y el endurecimiento de las políticas 

migratorias persecutorias en Estados Unidos, han venido declinando. Su concurrencia actual es de 2.2% del 
PIB.(22 mil millones de dólares). 
HAY MUCHOS MÁS retrocesos estructurales más, pero si queremos que las cosas no sigan empeorando hasta el 
estallido de la desesperación social, en 2012 los mexicanos necesitamos elegir a un presidente patriota, que 
ame a México, no siga vendiendo el interés nacional. ¿Habrá uno entre los que se mencionan?. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
 
(En punto) 
  
¿Entre los presidenciables habrá uno que sea patriota? 

Cuatro días bastaron para demostrar que iba a ser imposible utilizar el Planetario "Germán Martínez Hidalgo" 

dentro del Programa Nacional de Verano en Puebla debido a que éste, como aquí se informó el viernes, no 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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sirve. 
Según lo informado la semana pasada por el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, ese inmueble de la 
zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe debía haber proyectado el día de ayer una función, sin embargo eso 
no ocurrió y en lugar de que la gente que pretendió ingresar al lugar pudiera hacerlo, se encontró con puertas 

cerradas y un escueto comunicado que informaba de la cancelación de las funciones y ofrecía una disculpa a los 
poblanos. 
¿Qué pasó don Saúl (Juárez Vega)? 
El Planetario lleva más de año y medio sin dar funciones debido a la avería del proyector principal. 
Aun con eso, el titular del citado Consejo aseguró que ahí se ofrecerían cinco proyecciones y tres conferencias 
como parte de las actividades del programa de verano, entre el 17 de julio y el 14 de agosto. 

Eso no ocurrió ayer domingo ni pasará en el resto de las fechas a menos que en unos cuantos días, o en unas 
horas, se enderece lo que el gobierno pasado no pudo hacer en un año y el actual tampoco ha podido en lo que 

lleva de gestión. 
Por ahí dicen que la gente de Cultura sabía del error que cometían al integrar el Planetario a la lista de 29 
sedes del programa de verano, pero que aun así decidieron ponerlo para "sorprender" al Conaculta, para que 
las autoridades federales creyeran que en Puebla se estaba trabajando como nunca antes. 
Pues entonces habrá que revisar una por una de las otras 28 sedes, no vaya a ser que estén igual. 

*** 
Francisco Monterrosas Sosa tiene razón. 
El presidente regional de la Asociación Mexicana de Franquicias dice que está bien que el Ayuntamiento de 
Puebla se comprometa a, por lo menos, impedir el apartado de lugares que realizan los molestos franeleros en 
las calles del Centro Histórico, pero al mismo tiempo advierte que los operativos para lograrlo tienen que ser 
reales, efectivos y permanentes. 
Ahí está el detalle. 

Tal parece que hasta ahora esos operativos no han sido ni reales ni efectivos ni permanentes. 
No sólo las calles del Centro, sino muchas otras en la ciudad siguen siendo "propiedad" de esos comerciantes 

informales que "venden" un servicio a los automovilistas infringiendo diversas leyes y bajo el consentimiento de 
la autoridad municipal. 
Si ya de por sí tuvieron que aguantar los poblanos que el gobierno se retractara diciendo que iba a limpiar la 
Angelópolis de estos señores (y señoras, porque también las hay) para luego decir que siempre no, que 

contribuiría a poner orden impidiendo que apartaran lugares en la vía pública, ahora tienen que esperar 
también a que los servidores públicos encargados de esta tarea cumplan su trabajo o se den abasto para 
hacerlo de buena manera. 
Por eso dice bien Monterrosas, las buenas intenciones deben materializarse. 
*** 
En el equipo de la nueva administración municipal hay gente que podría ayudar a Antonio Vasconcelos Rueda, 
director del DIF, a erradicar a la gente (principalmente menores de edad) que han hecho de las calles y los 

cruceros su centro de "trabajo". 
Patricia Sánchez Matamoros, hoy a cargo de los temas de cultura, creó y echó a andar un exitoso programa en 
la administración de Luis Paredes Moctezuma, cuando estuvo al frente de la presidencia del mismo sistema DIF. 
Junto con sus colaboradores, logró limpiar las calles de la ciudad y lo hizo sin emplear un solo gramo de 

violencia en ello. 
Así es que don Antonio, claro que se puede. 
Pregúntele a la ex presidenta y verá que le platicará buenas ideas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  
 
 
 
 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Transparencia legislativa en los bueyes de mi… 
El proceso de re certificación del modelo de equidad de género en el Congreso del Estado navega en las turbias 

aguas de la opacidad y la complicidad legislativa. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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A escasas semanas de que el Instituto Nacional de las Mujeres realice su evaluación se desconoce a ciencia 
cierta qué empresa ha resultado favorecida como auditor interno del proceso y, sobre todo, por qué los 
próceres de la transparencia legislativa callan. 
La presidenta de la Comisión de Género, la panista Ana María Jiménez, anda como alma en pena, el 

convergente José Juan Espinosa y el panista Guillermo Aréchiga se disputan canonjías del pasado, en tanto la 
ex comisionada de la CAIP, Josefina Buxadé, se mantiene muy al margen de lo que tanto reclama: 
transparencia. 
Por eso, el pasado 11 de julio de 2011 se turnó una solicitud de información para saber qué está pasando y, 
particularmente, evitar que el proceso de re certificación sea pirata, en virtud de los intereses a favor de una 
consultora y el hecho de que el proceso se haya iniciativa con asesores sin la capacitación adecuada. 

“Con fundamento en los artículos 2 fracción IV, 4, 5 y 6 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Puebla, solicito me sea enviada a mi correo electrónico, la siguiente información. En caso 

de no ser posible enviar toda la información vía electrónica, como es el caso de los oficios o memorándums, 
solicito me sea entregada copia simple previo pago de derechos correspondiente. Gracias. 
“1.- Solicito que me sean enviadas las invitaciones que sea realizaron, conforme a la Ley de Adquisiciones y el 
monto de las mismas derivada de la partida presupuestal correspondiente, a las Consultorías interesadas en la 
re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 

“2.- En caso de que la partida presupuestal que se haya asignado, se ajuste en el monto de invitación a tres, 
conforme la ley de adquisiciones, solicito se me envíe los criterios de cómo se designaron a los invitados para la 
re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“3.- En caso de que el monto que se haya asignado se encuentre dentro del rango de una convocatoria, 
conforme los montos que señala la Ley de Adquisiciones, solicito se me envíe la respectiva convocatoria para la 
re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“4.- Solicito me sea enviado el documento donde conste la publicación de la convocatoria respectiva a las 

consultorías encargadas de la auditoría interna del MEG:2003. 
“5.- Solicito se me envíe la información de quién o quiénes son o fueron los responsables de la emisión de la 

convocatoria o invitación a tres, para la selección y contratación de la consultoría seleccionada para la re-
certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“6.- Solicito se me envíe los documentos donde dónde se mencionan los mecanismos que se establecieron y 
cuáles fueron los tiempos, formas y medios para recibir las cotizaciones de las consultorías y/o despachos 

interesados en la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“7.- Solicito se me envíe el documento donde se solicita y/o menciona cuál sería la documentación necesaria 
para participar en el concurso o invitación para la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de 
Equidad de Género MEG:2003. 
“8.- Solicito se me envíe el documento dónde se encuentran emitidos estos criterios para la calificación en la 
asignación del ganador, ya sea en las invitaciones o convocatoria según sea el monto presupuestal asignado, 
para la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 

“9.- En caso de aplicar, solicito se me envíen los términos de referencia elaborados para la asignación de la 
consultoría y/o despacho encargado de la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad 
de Género MEG:2003. 
“10.- Solicito se me envíe el documento donde se asigna o menciona quién o quiénes son o fueron los 

responsables de determinar los tiempos, formas y medios para la recepción de cotizaciones de las consultorías 
y/o despachos interesados en la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género 
MEG:2003. 

“11.- Solicito se me envíe el documento donde fueron publicados los criterios de selección de la consultoría y/o 
despacho encargado de las auditorías internas y proceso de re-certificación del H. Congreso del Estado en el 
Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“12- Solicito se me envíe el documento donde se mencionan cuáles fueron los criterios que se calificaron para 
seleccionar la consultoría y/o despacho seleccionado para la re-certificación del H. Congreso del Estado en el 
Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 

“13.- Solicito se me informe quiénes determinaron la asignación de la consultoría ganadora, dentro del comité 
de equidad de género para la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género 
MEG:2003. 
“14.- Solicito se me envíe la información donde se menciona quiénes fueron los responsables de calificar o 
determinar la asignación de la consultoría ganadora, como información pública que debe estar a disposición de 
todas las personas e incluso publicado en las páginas de internet conforme la Ley de Transparencia y Acceso a 

la Información Pública. 
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“15.- Solicito se me informe cuáles fueron las evidencias objetivas analizadas para llegar a definir la consultoría 
ganadora para la re-certificación del H. Congreso del Estado en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“16.- Solicito se me informe de las fechas asignadas, procedimiento, reglas, criterios y responsables para llevar 
a cabo el concurso, licitación o invitación para el seguimiento de la certificación en el modelo de equidad del H. 

Congreso. 
“17.- En caso de que ya se haya asignado la consultoría y/o despacho ganador de la invitación o la 
convocatoria, se me envía la minuta de acuerdo, donde se determinó la entidad designada para tales trabajos. 
“18.- Solicito se me envíe el respectivo contrato entre la consultoría y/o despacho asignada para la re-
certificación en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003 y el H. Congreso del Estado. 
“19.- Solicito se me informe si ya se otorgó algún adelanto en caso de existir una consultoría ganadora y de 

cuánto fue el monto en caso de haberse hecho el pago. 
“20.- Cuáles serán los entregables y/o compromisos adquiridos por ambas partes en el tema que he venido 

tratando durante la presente solicitud. 
“21.- En caso de que ya se hayan dado sesiones de asesorías o realizado reuniones de trabajo, cuándo fueron, 
quién convocó y quién asistió, puesto que cuento con evidencia de ello sacada de la red social de una Diputada, 
integrante del Comité de Equidad de Género del H. Congreso del Estado. 
“22.- Solicito una copia de los memorándums u oficios para la convocatoria de estas reuniones que se hayan 

girado dentro del personal del H. Congreso del Estado, para la re-certificación del H. Congreso del Estado en el 
Modelo de Equidad de Género MEG:2003. 
“23.- Solicito se me envíen las minutas de trabajo del comité de equidad de género del H. Congreso del Estado. 
224.- Solicito se me informe si el auditor externo del H. Congreso del Estado, ha dictaminado algo con respecto 
al proceso de la asignación y contratación de la consultoría, para el desarrollo del tema del seguimiento o 
recertificación del congreso en el modelo de Equidad de Género. 
“25.- Solicito se me informe si el órgano de Fiscalización Superior ha dictaminado o levantado algún pliego de 

observación con respecto al proceso de la asignación y contratación de la consultoría, para el desarrollo del 
tema del seguimiento o recertificación del congreso en el Modelo de Equidad de Género MEG:2003”. 

Se esperan respuestas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6737&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Otra derrota al zavalismo  
La  ya tan anunciada decisión del CEN del PRI de darle línea a los diputados poblanos de su partido, sobre la 

postura que deberán tomar en las negociaciones de reforma electoral, es en los hechos otra derrota más al 
grupo político del ex gobernador Mario Marín, representado en la praxis por el ex candidato a la gubernatura, 
Javier López Zavala. 
Los zavalistas, representados en el congreso por el propio líder de la bancada, José Luis Márquez y por Lauro 
Sánchez, ex Coordinador de Asesores del gobernador en el sexenio anterior, vivían con la ilusión de ser ellos 
los que llevaran las riendas del cabildeo con las otras fracciones y con el círculo más cercano de Rafael Moreno 

Valle, en aras de obtener acuerdos que les permitieran llevar mano en el proceso de selección de candidatos 
para la elección federal del 2012. 

Todo parece indicar que no será así. 
Lo curioso del caso es que fue precisamente un zavalista -seguramente ahora habrá que agregarle el prefijo 
―ex‖-como Juan Carlos Lastiri, quien solicitó la intervención directa del CEN de su partido, para no ver su futuro 
político personal comprometido en medio de una guerra sin cuartel entre las distintas corrientes que se mueven 
al interior del priismo poblano. 

Sin querer queriendo, con esta decisión, le da el tiro de gracia al grupo que le permitió no sólo tener una 
posición de privilegio en la burocracia dorada que tomó por asalto la administración pública el sexenio anterior, 
sino que además, le permitió vivir horas extras de actividad política a través de la generosa entrega de una 
diputación federal. 
Lastiri se abrió, después de ver la forma en la cual se están dando con todo los grupos priistas después de 
haber perdido la línea sagrada que invariablemente les daba gobernador en turno. 
Ejemplos sobran, pero uno de los más contundentes es la forma en la que se dio la pelea por la presidencia en 

Puebla de la Fundación Isidro Fabela, asociación que se encarga de la movilización ciudadana en apoyo a la 
candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto. 
Gracias a su convivencia en el CISEN, Fernando del Villar Moreno, pieza clave en las relaciones políticas de la 

Fabela y quien además se desempeña como Jefe de Seguridad de Grupo Carso, designó a Alberto Amador Leal 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6737&Itemid=70
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como su dirigente en Puebla. 
Ahí, la grilla se desató. 
Personajes como Lastiri y Fernando Morales, se encargaron de ponerle piedras en el camino hasta lograr su 
salida del capítulo Puebla y su posterior incorporación a un cargo, dentro de la misma Fundación, pero en la 

ciudad de México. 
Al relevo llegó Alberto Amador Leal, melquiadista, por necesidad neo-marinista, hoy diputado federal, quien 
todavía no se acomodaba bien en la silla, cuando se vio involucrado en un escándalo nacional por haberle 
abierto la puerta, como Secretario de Desarrollo Rural, a inversión ganadera proveniente de recursos del cártel 
de los Beltrán Leyva a través de  Ismael Coronel, uno de sus operadores. 
Así se cobraron del Villar y Amador la grilla en su contra. 

¿O acaso hay dudas de que ellos filtraron la información? 
Se trata de dos auténticos maestros del arte del espionaje y la obtención de información comprometedora y 

hay años de aprendizaje en el CISEN que así lo confirman. 
Por lo tanto, el grupo priista que gana con la intervención del CEN en el tema de la reforma poblana es el de 
Jorge Estefan Chidiac. 
La posición de influencia que tiene desde la Secretaría de Finanzas del propio CEN y la evidente cercanía con el 
líder nacional de su partido, Humberto Moreira, fueron claves para lograr lo anterior. 

Además, en el escenario de un probable pacto político con Elba Esther Gordillo, Estefan empieza a tener ya un 
trabajo importante de cabildeo con personajes de primera línea del actual gobierno. 
A pesar de los saldos que arrojó la campaña del 2010. 
Como ya se sabe, Estefan tuvo una reunión de alcances netamente políticos con el Secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, y hará lo propio, en unas semanas más, con el gobernador Moreno Valle. 
Clarísimo ¿no? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6746&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La reforma política de Moreno Valle no pasará tal cual 
* Necesita los votos de 28 diputados y sólo cuenta con 20 
* Los priístas podrían ceder en el tema del minigobernador  
* Cunde el nepotismo en el Poder Judicial del estado 

Si bien es cierto que la dirigencia del PRI y la mayoría de los diputados de su bancada en el Congreso 
del estado están en desacuerdo con la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de que 
en julio de 2016 se elija un minigobernador de 22 meses, me parece que esa cuestión no será un 
impedimento que trabe la reforma política. 
Es más, de buena fuente puedo adelantarle que algunos actores y operadores electorales del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, como César Augusto Santiago Ramírez, hasta le encuentran visos positivos, 
al darle a su partido una doble oportunidad de recuperar la gubernatura: en julio de 2016 y en julio de 

2018. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6746&Itemid=71
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Al seno del grupo parlamentario del PRI, son más los legisladores que se oponen a un 

minigobernador de menos de dos años, que los que apoyan esta parte de la reforma morenovallista. 
De los 16 diputados locales priístas, Edgar Jesús Salomón Escorza y Adrián Víctor Hugo Islas Hernández 
son de los pocos que apoyan la idea de que el gobernador que suceda a Moreno Valle sólo dure en el 
cargo 22 meses 13 días. 

Sin embargo, la mayoría está en contra. Algunos por convicción, al considerar que esta reforma electoral 
busca consolidar el proyecto presidencial de Rafael Moreno Valle, facilitándole las cosas para imponer 
un gobernador que lo cobije hasta las elecciones presidenciales de julio de 2018. Y otros por conveniencia, 

como Enrique Doger Guerrero, que quisieran ligar su próximo cargo de elección popular con las 
elecciones de gobernador de julio de 2016. 
Enrique Doger le apuesta a ser postulado por el PRI como candidato al Senado en las elecciones de 
2012, o como candidato a la presidencia municipal de Puebla en las elecciones locales intermedias de 
julio de 2013, para buscar desde cualquiera de esos dos cargos la gubernatura de la entidad. Pero en 
ninguno de los dos escenarios, Doger optaría por un periodo tan corto de menos de dos años. 

Tal divergencia de opiniones fue lo que llevó a la dirigencia estatal del PRI y a sus diputados que el 
lunes pasado se reunieron en un hotel citadino —para analizar las reformas propuestas por el mandatario 
estatal a la Constitución y al Código de Instituciones y Procesos Electorales— a solicitar la intervención de 
su Comité Ejecutivo Nacional. 
Hasta hoy, la dirigencia nacional priísta encabezada por Humberto Moreira Valdés aún no fija una 
posición definitiva sobre el tema del minigobernador de 22 meses, cuestión que, insisto, tampoco 

obstaculizará la aprobación de la reforma política en el Congreso del estado antes de que concluya el segundo 

periodo ordinario de sesiones. 
Este punto creo que finalmente será aceptado por los diputados priístas, pero a cambio de que el 
gobernador Moreno Valle ceda en otras cuestiones, como la redistritación que se plantea en la iniciativa 
de reformas al Código Electoral tendiente a corregir las asimetrías poblacionales que presentan algunos 
distritos locales. 
El PRI no quiere que desaparezcan o se fusionen algunos distritos de la entidad que están muy por 
abajo del promedio poblacional y que generalmente gana como Tepexi de Rodríguez, Chiautla de Tapia 

y Acatlán de Osorio, y Moreno Valle no cuenta con la mayoría calificada que requiere en el Congreso del 
estado para sacar adelante la reforma constitucional que propone. 
De los 28 votos que necesita para modificar la Constitución del estado, el gobernador sólo tiene seguros 
20 —de diputados del PAN, PRD y Panal que conformaron la coalición Compromiso por Puebla—, por lo que 
está obligado a negociar con los priístas los términos de su reforma política. 
De ahí mi conclusión de que la reforma electoral enviada por Moreno Valle al Poder Legislativo sí 

saldrá, pero con algunas modificaciones, pues los priístas están dispuestos a ceder en el tema del 

minigobernador, pero no en la intención de desaparecer o fusionar algunos distritos electorales que han sido 

http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/07/02/110718-corte-calendario.jpg
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parte fundamental de la sobrerrepresentación del PRI en el Congreso del estado. 
EN CORTO 
Hace unos días se armó un tremendo alboroto en la prensa nacional y en la del estado de Jalisco por la 
destitución de un juez federal que incurrió en actos de nepotismo por tener a su hermano como 

secretario de Juzgado. 
Ojalá y esta cuestión también se revisara en Puebla, pues el Poder Judicial del estado está lleno de 
parientes y amigos de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia. 
El nepotismo que practican las máximas autoridades responsables de la administración de justicia en Puebla 
es tan amplio que abarca al mismísimo presidente del Tribunal, David López Muñoz, así como a los 
magistrados Alfredo Mendoza García, Álvaro David López Rubí, Saúl Acosta Hernández, María de los 

Ángeles Juárez Hernández, Enrique Flores Ramos, Leonardo Tecua Petla, Elba Rojas Bruscheta, 
Fernando García Rosas, Gerardo Villar Borja, Juan José Barrientos Granda, Manuel Nicolás Ríos 

Torres y Federico González Tamayo. 
En los próximos días ofrezco darle mayores detalles. 
*** 
Simón dice: 
―Con las leyes pasa como con las salchichas, es mejor no ver cómo se hacen.‖ 

Otto von Bismark (1815-1898) Político alemán. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Candil de la calle... 
Tal parece que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, es candil de la calle y oscuridad de su casa. 
Lea usted sus declaraciones del 10 de julio, al dar el banderazo para los trabajos de rehabilitación de la 
carretera federal Puebla-Tlaxcala, reproducidas en El Universal: 

―Durante su discurso oficial, el gobernador planteó la posibilidad de que en algunos años la planta automotriz 
Volkswagen de México dé la oportunidad a un poblano de ser director o presidente del corporativo. 
―Manifestó que VW siempre trae personal alemán para ocupar estos cargos; sin embargo, consideró que los 
jóvenes poblanos tienen el talento y la preparación para conducir una empresa de tal envergadura. 
―Recordó que por ejemplo su padre Rafael Moreno Valle se convirtió en el primer director -de origen mexicano- 
en CitiBank‖. 
Ahora que busca que los poblanos ocupen puestos elevados en el consorcio alemán, valdría la pena 

preguntarle: ¿Por qué no hizo nombramientos de poblanos en todos puestos del gobierno? 
Son escasos los poblanos en los puestos de primer y segundo nivel. Puebla está invadida por ―fuereños‖. 
ORDEN EN EL PRI 
Por fin, el comité nacional del PRI dio señales de vida en Puebla. 
A través del secretario de Organización del comité nacional, Ricardo Castillo, anunció que revisarán junto con 
los diputados locales, la reforma electoral propuesta por el gobernador Moreno Valle. 

Dejarán de ser obsecuentes, diría el doctor Alfredo Toxqui, con el gobierno en turno. 
DE TODO UN POCO 

SON QUINCE los aspirantes del PRI a la dirigencia del comité municipal de la capital. Hay cuatro mujeres: Pilar 
Portillo, Blanca Jiménez, Guadalupe Solís y Claudia Hernández Medina. Los once hombres son: Jorge Morales 
Alducin, Juan de Dios Bravo, Juan Carlos Trejo, Fernando Camargo, Carlos Talavera, Iván Galindo, Ambrosio 
Corona, José Rocha, René Escalona, Miguel Ángel Ceballos y Gonzalo Amador Juárez Uribe. La terna final podría 
estar integrada por Jorge Morales, Juan de Dios Bravo y Claudia Hernández. 

MAÑANA MARTES toma posesión como Presidente del Comité Estatal de los Festejos del CL Aniversario de la 
Batalla del 5 de Mayo, en el Fuerte de Loreto, el exgobernador Guillermo Jiménez Morales. Hay la probabilidad 
de que esté en Puebla el Presidente Felipe Calderón. 
EL MIÉRCOLES pasado ante la Comisión Política Permanente del PRI nacional, el secretario de Finanzas Jorge 
Estefan Chidiac presentó la situación actual de las finanzas tricolores. Se han saldado cuentas con bancos y 
acreedores pero todavía se deben 200 millones de pesos que se va a reestructurar con el Instituto Federal 
Electoral. Estefan dio a conocer un plan de austeridad para llegar en las mejores condiciones económicas a la 

elección presidencial del 2012. 
En fin, como escribió André Cruchaga (El Salvador, 1957) su poesía ―Candil de la calle‖: 
En los días oscuros, siempre el candil se vuelve compañero inefable. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13022:candil-de-la-calle&Itemid=333 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13022:candil-de-la-calle&Itemid=333
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(Leticia Montagner) 
 
Ley de austeridad  
Siempre polémico, José Juan Espinosa vuelve a estar en el ojo del huracán. 
Presentó recién la Ley de Austeridad tendiente a bajar los salarios y reducir los costos de los tres Poderes del 

Estado. 
Pues bien, por ello fue calificado como una persona con una doble moral por su eterno opositor Héctor Alonso 
Granados, ahora militante del PANAL. Le dijo lo anterior, porque critica demasiado el trabajo que se hace en el 
Congreso del estado y al mismo tiempo tiene actualmente una investigación por falsificación de firmas. 
Alonso, censuró la ley propuesta por Espinosa. Otro diputado del PANAL, Enrique Nacer remachó que tiene 
documentos sobre la investigación de la falsificación de firmas. 

Pero, volviendo a la Ley de Austeridad, Espinosa argumenta que no debe haber nunca más un gobierno rico 

con pueblo pobre. No es mala idea. 
Sus propuestas básicas son: 
-El costo de los gastos suntuarios no deben ser pagados con nuevos impuestos o aumentos de los mismos. 
-Establecer reglas de honestidad que deben cumplir los servidores públicos. 
-Deben reducirse un 50% de dietas, retribuciones o remuneraciones de los diputados locales, de los 
magistrados del Tribunal Superior de Justicia, del gobernador del estado, los secretarios, subsecretarios y 

directores. 
-Deben eliminarse las erogaciones destinadas al pago de los seguros de gastos médicos privados, así como los 
bonos o percepciones extraordinarias. 
-No deben crearse más plazas de secretario particular, secretario técnico, coordinador, asesores o 
equivalentes. 
Sin duda, esta ley no pasará por el Congreso. Es demasiado para los legisladores según se puede observar. 
CASOS Y COSAS 

LA FÓRMULA perfecta del PRI y el PVEM rumbo a las candidaturas al Senado de la República debe estar 
integrada por el actual diputado federal y dirigente estatal verde, Juan Carlos Natale López y por la exalcaldesa 
poblana Blanca Alcalá Ruiz, consideró el coordinador del grupo parlamentario de la Cámara Alta, Arturo Escobar 
de visita en Puebla. Al mismo tiempo dijo que impulsará al legislador local Elías Abaid Kuri, para una diputación 
federal. 
A PROPÓSITO de Natale, también se reunió con el alcalde panista Eduardo Rivera Pérez, donde se comprometió 
a buscar mayores recursos para la capital poblana. 

EL CENTRO Mexicano para la Filantropía (CEMEFI) dio a conocer los resultados de la evaluación que efectuó a 
empresas que este año obtuvieron la certificación de Empresa Socialmente Responsable. Dentro del grupo, la 
empresa Granjas Carroll de México, ocupó el lugar 31 dentro de las 572 firmas que este año participaron. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13021:ley-de-austeridad&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

La cloaca del SOAPAP y Degremont (Amy vs. Los Gángsters del Agua) 
Una de las mejores elecciones que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle fue la de Amy Louise 
Camacho como secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, una ciudadana de 
primera y la mejor para conocer el entorno ecológico de la ciudad de Puebla. 
En ese sentido, desde el comienzo de este gobierno, Amy comenzó a trabajar de manera incansable. Una de 
sus primeras acciones fue empaparse de todos los temas ecológicos que le conciernen a la ciudad, destacando 

uno por si solo: el de las plantas de tratamiento del SOAPAP. 
Sin embargo, no todo ha sido miel sobre hojuelas, y es que en las plantas de tratamiento se manejan 
muchos intereses, sobre todo los económicos, por lo que en el afán de lograr replantear el funcionamiento de 
esta plantas, Amy Camacho se ha topado con una piedra en el camino: Degremont. 
Degremont es una empresa francesa que logró un contrato de 20 años para operar las plantas de tratamiento 
de la ciudad de Puebla. 
Corrían los tiempos de los gobernadores Manuel Bartlett Díaz y Melquiades Morales Flores; al primero se 

le ocurrió la idea de las plantas, su construcción, operación y mantenimiento, y realizó contratos para este fin; 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13021:ley-de-austeridad&Itemid=333
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el segundo confirmó lo que su antecesor había dejado y consolidó aun más el poder de la empresa francesa. 
Con la llegada de Mario Marín no hubo muchos cambios al respecto, al contrario la operación de Degremont 
se dio en los mejores términos y fue donde mejores acuerdos obtuvo para el mantenimiento de las plantas de 
tratamiento y de la red de colectores de la ciudad. 

Amy Camacho es una mujer de muy buenas intenciones y sí, verdaderamente está preocupada por la 
operación que Degremont le ha dado a las plantas y la red de colectores.  
Y es que las plantas no tienen el tratamiento adecuado a las aguas pluviales y residuales de la ciudad, 
después de varios años de operación la calidad del agua tratada no ha mejorado y el procedimiento 
para su tratamiento no es el adecuado, como varias veces ha advertido Manuel Beristáin, gerente estatal 
de la Comisión Nacional del Agua. 

Hasta aquí la historia de lo que es la problemática, pero por qué razón Degremont no ha realizado ningún 
pronunciamiento al respecto. Por qué no ha contestado ninguna de las observaciones que le han realizado 

los medios de comunicación. De qué o de quiénes depende la seguridad de los franceses. 
La respuesta es muy simple: los contratos que firmaron con el SOAPAP para la operación de las plantas y 
colectores fueron blindados en su momento, están a prueba de todo y todos, con estricto apego a la ley y con 
la asesoría de gente que aun sigue laborando en el organismo. 
Veamos: 

Manuel Osorio López, biólogo de profesión, hasta el sexenio pasada fue el encargado de supervisar de 
manera técnica y operativa las acciones que realizaba Degremont para el mantenimiento, operación y 
funcionamiento de las plantas de tratamiento y de la red de colectores; cada mes se le entregaba un informe 
detallado de estas acciones, él era y sigue siendo el encargado de aprobar y firmar las estimaciones que cada 
mes Degremont ingresa al SOAPAP, es decir, se las sabe de todas, todas. 
Gustavo Ibarra Guzmán y José Manuel Alcaide Domínguez, licenciados en derecho, adscritos al 
departamento jurídico del SOAPAP, solían ser los que mediaban entre Degremont, el SOAPAP y algunos 

particulares, en el sentido de que estos últimos por el trazo de los colectores habían sido afectados en sus 
terrenos o parcelas. 

Como buenos defensores de oficio negociaban con la parte afectada, logrando acuerdos siempre para el 
beneficio del dúo SOAPAP-Dregemont. El sentido de estas negociaciones era que Degremont nunca pagara un 
solo peso de indemnización a particulares; si existía algún costo, este debería ser cubierto por el SOAPAP, ya 
que con argumentos jurídicos y el desconocimiento de la ley lograban jugosos acuerdos para que el SOAPAP, 

Degremont y ellos no salieran perjudicados. 
Asimismo, obtenían recursos y extorsionaban a las empresas que se encontraban contaminando la red de 
drenaje, realizando visitas a las mismas y ofreciéndoles resolver su situación, ya que de lo contrario les 
multarían por contaminar las aguas residuales de la ciudad, negocio que les dejaba muy buenas ganancias, 
pues era más fácil pagar una mordida de cincuenta mil pesos a una multa mayor.  
El problema es que a la fecha estos dos abogados continúan laborando dentro del SOAPAP; de hecho, desde el 
inicio de la administración morenovallista, el director general de los Sistema Operador de los Servicios de Agua 

Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla, Manuel María Urquiza Estrada, les otorgó mandato general 
para pleitos y cobranzas, sin importar que, además, de manera continua asesoran a Degremont para 
defenderse de la rescisión del contrato que pretende realizar el SOAPAP. El conflicto de intereses es obvio. 
Beatriz Torres Trucios era en la administración anterior la encargada de comercializar los lodos obtenidos del 

tratamiento de las aguas resídales generados por las plantas de tratamiento, mismos que les vendía como 
fertilizante a campesinos de Azumiatla, Amozoc, Tetela, Canoa  y demás poblaciones cercanas a la ciudad de 
Puebla. 

Todos los días obtenía recursos para llenar camiones de este lodo para repartirlo en los diversos cultivos de los 
campesinos y el cual estaba verdaderamente compuesto de puras heces fecales, que mas que lodo eran 
toneladas de estiércol y demás podredumbre, severamente apestoso y que los campesinos se veían obligados a 
comprar ya que era parte del apoyo que ellos deberían dar al gobierno del estado para sus diversos programas 
y campañas políticas. 
Un foco de infección se convirtieron estos cultivos, mismos que no cosecharon y que fueron pérdida total, 

situación que tuvieron que soportar los campesinos los casi seis años del gobierno marinista.  
Ahora Beatriz Torres se ha ido a refugiar al área de Manuel Osorio y desde ahí continua vendiendo sus 
lodos; cabe hacer la aclaración que Degremont se encarga de que cada diez de mayo, navidades y 
cumpleaños, Beatriz Torres Trucios y Hermila Xicoténcatl Figueroa, secretaria de esta, reciban ramos de 
flores, chocolates y un sobre de compensación muy generoso por apoyarles en su trabajo; así mismo, nunca 
pueden faltar a la comida de aniversario de Degremont ni a la de fin de año, en las cuales siempre están en 

primera fila. 
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Eligio Ramírez Barrales, contador de profesión y gerente de administración y finanzas, es el encargado de 
entregar puntualmente el cheque de la estimación correspondiente al mes a Degremont, él da indicaciones a su 
personal de llamar a la empresa e informarles que pasen por su cheque, mismo que genera su gerencia y es el 
primero en pagarse cada mes, a lo que Degremont agradece con comidas, borracheras y uno que otro regalito 

para que no quedar mal. 
Estos personajes siguen laborando en el SOAPAP y continúan asesorando a Degremont e informando de las 
acciones que realizará el organismo en su perjuicio, por lo que la asesoría que prestan es de primer nivel, 
jurídica, técnica, de comercialización y financiera, ya que nunca han dejado de recibir estas ―prestaciones‖ por 
parte de Degremont. Dichas dádivas consisten en Black berrys, celulares, flores, comidas, arcones, sobres con 
dinero, etcétera. 

Por si fuera poco, y con base a su amplio conocimiento del contrato de prestación de servicios de Degremont, 
 han conservado sus chambas y se han hecho de puestos importantes en esta administración, aprovechando 

la inocencia, el desconocimiento y la incapacidad de Manuel Urquiza Estrada para resolver esta 
situación, que desde principio de sexenio la Secretaria del Medio Ambiente le ha pedido que solucione. 
Sí, Amy Camacho tiene las mejores intenciones para la ciudad y está dispuesta a lograrlo porque el nombre 
de su padre y su prestigio están de por medio, pero cómo lograrlo si tiene al enemigo en casa. 
Y es que Manuel Urquiza tiene miedo de quedarle mal a la secretaria; por esa razón ha recurrido a los 

servicios de estos auténticos gángsters del agua potable y drenaje de la ciudad.  
De esta forma, la agonía de Degremont se ha prolongado demasiado. 
Y mientras el SOAPAP continúe con estos funcionarios, seguramente los dos terminaran por hundirse al 
mismo tiempo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Moreno Valle, mentiroso y mafioso  

Rafael Moreno Valle es un aprendiz de dictadorzuelo, pues está siguiendo la misma escuela del ex presidente 
Gustavo  Díaz Ordaz; todo lo resuelve reprimiendo. Eso dijo Andrés Manuel López Obrador en Atlixco el jueves 
14. Se refirió expresamente a los actos de represión en contra de sindicatos y comerciantes, lo que consideró 
que ha provocado la decepción de los habitantes del estado, en los que generó falsas expectativas de cambio. 
Señaló asimismo que el único cambio que tendrá la entidad será el mote del mandatario local, pues ahora en 
lugar de tener un ―gober precioso‖, tiene un ―gober mentiroso y mafioso‖. 
Además aseveró que Elba Esther Gordillo fue quien impuso al gobernador, porque es igual que ellos: compran 

los votos y trafican con la pobreza de la gente; entregan despensas y material de construcción y han utilizado 
los programas del gobierno federal para pedir el voto. También soltó que Gordillo orquestó un fraude electoral 
junto con el partido Acción Nacional durante la elección local del 2010 para imponer a Moreno Valle al frente 
del poder Ejecutivo. 
Ante esta serie de descalificaciones, los poblanos esperábamos que el gobernador contestara algo así como: 
Miente López Obrador, yo no pretendo ser un dictador. Respeto profundamente a los ciudadanos poblanos a 

quienes considero dignos y capaces para ocupar cargos públicos de primer nivel. La profesora Elba Esther 
Gordillo no celebró conmigo ningún pacto, como lo hizo con Calderón y Yunes. No le ofrecí puestos en la 

administración pública a cambio de ayuda electoral. El Congreso del Estado, es un poder autónomo al que 
envío iniciativas de ley, sin ninguna línea o presión para que se aprueben. El poder judicial se rige también con 
autonomía y no intervengo en el nombramiento de los magistrados o jueces. Se envían ternas al Congreso que 
las estudia y evalúa de acuerdo a sus capacidades profesionales. No intervengo en los sindicatos, ni mando 
reprimir a los comerciantes. Tengo un gran respeto y consideración por los periodistas, a quien doy todas las 

facilidades para que realicen su trabajo de informar a la sociedad.  Entiendo que soy un servidor público y que 
tengo que cumplir la Constitución y las leyes que de ella emanen. 
Pero no, en lugar de eso se emitió un boletín acusando a López Obrador de ser un líder mesiánico, que 
pretende desestabilizar el Estado. Con este calificativo al que le falto ―Y es un peligro para México‖, se 
pretendió desvirtuar las acusaciones lanzadas por el Peje. 
El despido masivo de los poblanos de la administración pública que colaboraron con la administración anterior, 
y su reemplazo por burócratas venidos de otros estados, sin tener mejor capacitación, ha despertado un gran 

resentimiento dentro de nuestra entidad. En las redes sociales corren las opiniones sobre cómo es posible que 
nos dejemos que otros disfruten del dinero que nos corresponde, que se les renten casas  en fraccionamientos 
de primera a un costo muy elevado, se les paguen sueldos elevados y toda clase de prestaciones solo porque 

no son poblanos a los que se desprecia y se les considera indios con taparrabos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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El Congreso del Estado da lástima al ver que sólo están para ipso facto aprobar las iniciativas del Ejecutivo, sin 
importar lo absurdas que éstas sean. La última que está en discusión en comisiones, es inscribir con letras de 
oro el nombre del beato Juan de Palafox y Mendoza. Esta transgresión a la Constitución y al estado laico, no 
mereció la reprobación de los diputados priistas, cuya declaración de principios se basa en el contenido de 

nuestra Máxima Ley.  Es una afrenta ponerlo junto a los Constituyentes de 1917 como Froylan C.  
Manjarrez y Gilberto Bosques, o liberales como Vicente Lombardo Toledano y otros verdaderos patriotas. 
Cuando se colocó el nombre de Gilberto Bosques en el muro del Congreso, éste aún vivía y asistió a la 
ceremonia. Por casualidad su nombre estaría junto al de Maximino Ávila Camacho quien quiso matarlo. Pero 
conociendo la indignación que le causaría, se cambaron nombres de lugar evitando que al sentirse ofendido el 
humanista se ausentara de la ceremonia. Si se impone el deseo de Mario Riestra consistente en homenajear a 

su padre a través de Palafox, más valdría que quitaran de los muros a los destacados liberales. 
Los nombramientos de los nuevos magistrados que quedarán en lugar de los obligados a jubilarse, demuestran 

un pago de facturas a los ex gobernadores priistas, Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales Flores. ¿Otros 
pactos electorales? ¿Qué dirán los panistas? 
Se nota que la lucha contra del Sindicato Único de Bachilleres de Puebla, está dirigida desde el gobierno: así lo 
demuestra el cambio de los 71 directores de los planteles, por personal que fue capacitado con un curso de 3 
días en un hotel de Puebla y que se ha señalado que tienen nexos con el PAN y con el SNTE. 

Los problemas con los concesionarios de mototaxis, con los vendedores de la 46, con los defraudados de Sitma, 
con los trabajadores agrícolas, etcétera, etcétera, parecen darle la razón a López Obrador. Así que si no quiere 
pasar a la historia como ―El gober mentiroso y mafioso‖, Rafael Moreno Valle debe dejar de lado las 
aspiraciones presidenciales y dedicarse a resolver los problemas del estado que gobierna; hacerlo con 
sensibilidad y sin soberbia ni menosprecio hacia sus paisanos y con verdadero respeto a las leyes. Deseo 
sinceramente que así suceda. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15230:moreno-valle-mentiroso-y-

mafioso&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La vergüenza de la Puebla laica 
Ahora resulta que tenemos un Congreso local enfermizo, hosco y además tiranizado por ―papá gobierno‖. Un 
símil orgánico de la obra de Kafka. Un ente dispuesto a sufrir la metamorfosis más dolorosa y ofensiva que 
haya resistido alguno de los poderes de nuestro Estado laico. Esto porque varios de sus integrantes, los que 
manejan al bien nutrido rebaño, quieren recular al siglo XVII valiéndose del nombre de Juan de Palafox y 

Mendoza.  
La semana pasada sorprendió que una de las fracciones parlamentarias propusiera inscribir con letras de oro en 
los muros del Congreso local el nombre del Beato. Lo peor es que otras se lo aplaudieron. Parecía una broma 
de mal gusto. Pero no, fue en serio.  
Cual milagro mediático, las redes sociales atrajeron el tema para sin que hubiera un plan preconcebido realizar 
una especie de encuesta no favorable a los ―conscriptos‖ de este raigón de la Patria. Se manifestaron diversos 

criterios, unos de chunga y otros de indignación ante la ignorancia casi supina (soy benévolo) de los diputados 
que se metamorfosearon.  

La sorpresiva acción me obligó a releer la biografía del obispo de Puebla y virrey de la Nueva España. Quise 
encontrar algún mérito que pudiera haber confundido a quien hizo la propuesta referida. Algo digamos que 
cívico porque rompió con los cánones sagrados para impulsar lo que tres siglos después definió a la República. 
Nada. Me quedé sin elementos que justificaran la absurda propuesta. Pero por ventura volví a nutrir mi 
admiración por don Juan que, de vivir, sin duda habría enviado al poder Legislativo una senda carta (era su 

costumbre) con la cual intentaría impedir que se perpetrara ese gran absurdo que por el momento reposa en 
Comisiones.  
Imaginemos, pues, algunas líneas dedicadas a los legisladores, mismas que él escribió al comandante jesuita 
en su célebre disputa epistolar, palabras con las cuales, creo, intentaría convencer al o los de la menuda idea 
para que se retractasen:  
―Que cartas no han esparcido por el mundo contra mí? ¿Qué sátiras, que relaciones siniestras no han 
publicado, pintándome feo, vicioso, ambicioso y cruel, sólo porque defiendo el dote de mi esposa (la Iglesia) en 

los diezmos y mi báculo y mitra en la jurisdicción, y procuro la seguridad de conciencia en las almas de mi 
cargo, con la válida administración del santo sacramento de la penitencia, medio necesario para conseguir la 
eterna vida?‖  

―No. No es poder… al que no le contiene la razón; no es poder el que rompiendo los términos del derecho, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15230:moreno-valle-mentiroso-y-mafioso&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15230:moreno-valle-mentiroso-y-mafioso&Itemid=137
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asalta las leyes… ¡Ay del poder que no se contiene en lo razonable y justo! ¡Ay del poder que a fuerza de 
jurisdicción, quiere también ejercitarlo dentro de los sacramentos! ¡Ay del poder que no basta del poder del 
Rey… para humillar a ese poder. Este que parece poder, es ruina de sí mismo porque cuando parece que todo 
lo pisa y atropella, es pisado y atropellado de su misma miseria y poder. Es potencia impotentísima, cuya 

mayor fuerza es su propia perdición‖.   
Con estas palabras de su extensa respuesta, Palafox se defendió de las ofensas que le administrara el padre 
Andrés de Rada, Provincial de la Compañía de Jesús. Uno firmó el anatema contra el otro y el otro también 
excomulgó a su rival. La razón: el manejo discrecional que hicieron los jesuitas de los diezmos y el culto (cobro 
de indulgencias y oficios) que por decreto le correspondía controlar y autorizar a la Iglesia española. 
Bueno, como el espacio no da mas que para concluir esta entrega, procedo a exhortar a los diputados de la 

actual Legislatura, a que lean y profundicen en la biografía de Juan de Palafox y Mendoza. Ello después, obvio, 
de estudiar a fondo las Constituciones de México y de Puebla. Si lo hicieran y continuasen en su peregrino 

empeño que ofende la memoria de Palafox y de nuestros ilustres civiles, muchos de los cuales fueron 
precursores del Estado laico, entonces que se dispongan a sufrir la metamorfosis que en este caso funcionaría 
como un acto de justicia, no la divina sino la del hombre: se convertirán en la vergüenza de la Puebla laica. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15228:la-vergüenza-de-la-puebla-
laica&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Juan Carlos Lastiri y el Chiquero que dejó en la Sedeso 
Hay quienes duermen sobre una caja de explosivos y no se han dado cuenta. 
Creen que su cama es lo suficientemente fuerte como para evitar una tragedia. 

Piensan, ingenuos como son, que el pasado es una casa abandonada y, en consecuencia, metida en el saco del 
olvido. 
No es así. 
La historia nos habla de personajes que tarde o temprano han sido sido alcanzados por su pasado y que en 
menos de lo que canta un gallo han terminado batidos en su cochinero. 
Ejemplos sobran. 

En el mundo, en México, en Puebla. 
Uno de esos casos de amnesia progresiva lo encabeza el diputado federal Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente 
estatal del PRI y ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social durante una época rica en graves 
irregularidades. 
Lastiri es de los que cree que por la doble investidura que ostenta es inmune a su responsabilidad en esa 
dependencia y que las leyes poblanas nunca lo alcanzarán. 
Es de los que piensa que su fuero será eterno y que podrá evadir una y otra vez los expedientes calientitos que 

se cocinan a fuego lento. 
En su soberbia pasa por alto que la propia Constitución contempla el mecanismo de ―declaración de 

procedencia‖ como instrumento para someterlo a la justicia penal y administrativa, y que en su futuro próximo 
podría alcanzarlo un juicio político de graves consecuencias. 
Todo esto viene a cuento porque en los expedientes que todos los días se van armando el suyo destaca por dos 
cosas: porque es gordo y farragoso. 
En efecto: la nueva administración ha detectado las suficientes irregularidades como para proceder contra el ex 

funcionario y otros personajes ligados a él, todos ellos, faltaba más, muy influyentes en el sexenio pasado. 
Un ejemplo notable es el desvío de recursos públicos en programas sociales claramente identificados. 
Uno en particular: ―Unidos para Progresar‖. 
Incluso hay quien sostiene que están en marcha investigaciones sobre obras no ejecutadas y que, no obstante, 
significaron la erogación de millones de pesos provenientes de los recursos públicos. 
Hay indicios muy fuertes también sobre otro tema sumamente delicado: la falsificación de documentos. 

Estas y otras irregularidades más involucran directamente a los tres primeros niveles de mando dentro de la 
Secretaría de Desarrollo Social en la época en la que Lastiri fue un alto funcionario. 
Por cierto: Lastiri presidió el órgano colegiado que tenía bajo su responsabilidad la autorización, el seguimiento y 
la revisión de los recursos aplicados. 

Al propio diputado y dirigente del PRI le tocó suscribir muchos y variados convenios. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15228:la-vergüenza-de-la-puebla-laica&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15228:la-vergüenza-de-la-puebla-laica&Itemid=137
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Habrá que estar muy atentos, una vez que en los próximos días o en las siguientes semanas podría haber 
novedades sobre estos temas. 
¿Qué pensaría el lector si, derivada de una investigación a ―Unidos para Progresar‖, resultaran involucrados en 
toda clase de delitos algunos de los que fueron los colaboradores más cercanos de Juan Carlos Lastiri? 

La respuesta es sencilla. 
Y es que quedaría muy claro para la clase política y la sociedad poblana que nuestro personaje participó en el 
chiquero y en el lodazal. 
Y ni su fuero constitucional podría salvarlo. 
En el peor escenario: la acción de la justicia lo alcanzaría al término de su periodo como diputado federal. 
De todo hay pruebas notables y suficientes, así como de los escandalosos depósitos en efectivo realizados en 

siete cuentas bancarias de la sucursal Bancomer ubicada en Bulevar 5 de Mayo entre abril y junio de 2010. 
Pero de esta asquerosidad hablaremos mañana. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2081 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Pique panista 
Cada día son más evidentes las divisiones en el PAN estatal: las patadas bajo la mesa se convirtieron en 
bofetadas, teniendo como testigos a los medios de comunicación. 
Y este fin de semana no tuvo desperdicio: declaraciones y ruedas de prensa que hay que leer entre líneas. 

Para empezar, el divorcio entre la ultraderecha y el gobernador Rafael Moreno Valle dejó de ser ―una conjetura de 
la prensa‖, como era la acusación entre los blanquiazules. 
En rueda de prensa, el dirigente del grupo Panistas con la Sociedad, Genaro Ramírez, puso las cosas claras y 
salió en defensa del gobernador al asegurar que la actividad de Moreno Valle al interior del PAN corresponde a 

una intención de fortalecer a la institución con miras al proceso electoral del 2012 y ―no de tomar el control del 
partido‖. 
Genaro Ramírez no dejó nada a la imaginación. 

De manera fina y delicada, dirigió su dardo envenenado a quienes han corrido esta versión en contra del 
mandatario estatal: el dirigente estatal Juan Carlos Mondragón y el municipal, Gerardo Maldonado. 
De ambos dirigentes, Genaro Ramírez consideró ―que no han dado el ancho‖ porque no han sabido generar una 
vinculación real con la sociedad, y advirtió que su partido corre el riesgo nuevamente de equivocarse en la 
selección de candidatos a diputados federales y senadores al privilegiar a candidatos de escritorio en vez de 
apoyar a personas que tengan posibilidades reales de ganar. 
El discurso de Genaro Ramírez, personaje muy cercano a Rafael Moreno Valle, fue una respuesta a la gestión del 

presidente estatal Juan Carlos Mondragón, quien no ha medido sus palabras ni sus acciones al señalar que ―Rafa‖ 
empezó a jugarle las contras al PAN, motivo por el cual en privado y en público, Mondragón afirma que él y solo 
él tiene la venia de la Organización para dar el palomazo final a los candidatos del 2012, así como presumirse 
como el líder de la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota. 
Y hablando de campañas presidenciales, el proselitismo encabezado este fin de semana por el senador Humberto 

Aguilar Coronado desconcertó a los azules por varias razones. 

Para empezar, el Tigre parece estar rompiendo el silencio, tras un año de su desaparición de Puebla, y en 
segunda, porque muchos se preguntan cómo es posible que a estas alturas, Aguilar Coronado todavía apueste 
hasta la camiseta por Santiago Creel, un proyecto reciclado con pocas posibilidades de éxito. 
Y es que el senador se dejó retratar al lado de sus colaboradores (los pocos que le quedan) en lo que se supone 
fue el arranque de la promoción de Santiago Creel para la candidatura de su partido a la Presidencia de la 
República, a través del proyecto México Adelante. 
Estas dudas tienen una respuesta muy clara y práctica. 

Analicemos: 
Su tiempo en el senado se agota y Aguilar Coronado, con su afilado colmillo político, es muy posible que ya vea 
en el horizonte la altísima posibilidad de que su coordinación nacional de la campaña de Santiago Creel sea una 
chamba breve. 
Muy breve. 
Así que, fiel a su manera de conducirse, el senador empieza a deslizarse, lentamente, como no queriendo, a 
ocupar un primer lugar en la lista de diputados federales en una plurinominal, pero eso sí, con vistas a 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2081
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convertirse en el líder de la bancada panista en San Lázaro. 
Nada de hacer campañas o molestias semejantes. 
Y es que no parece haber otro camino para El Tigre. 
Recordemos que con todo y su activa participación en la campaña de Rafael Moreno Valle, bastó una llamada 

del presidente Felipe Calderón con el nuevo gobernador para vetar la presencia de Aguilar Coronado en Puebla. 
De ahí la urgencia del Tigre para moverse y que aproveche la supuesta promoción del voto a favor de Creel, para 
sembrar sus propios intereses. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=507 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que será en las esferas de los llamados altos mandos de la política nacional donde se podrá deliberar y dirimir 
las diferencias entre el gobierno del estado y el PRI en torno de la reforma electoral local. 
La disyuntiva entre un gobernador y 18 meses u otro de más de 4 años, así como la redistritación, se llevarán a 
la mesa de negociaciones donde participan actores de la política nacional, y se espera allanen el camino a un 
acuerdo de consenso. 

Que el exsecretario de organización del CDE del PRI, Gerardo Pérez Marín, falleció ayer en su natal Chiapas, 
posterior a un accidente automovilístico. 
Pérez Marín fue un político priista cercano a Alejandro Armenta Mier, y lo tuvo tanto en el PRI como en la Sedeso, 
como coordinador de delegados, y en otro tiempo estuvo cerca de Melquiades Morales en el registro Agrario. 
Que José Antonio Gómez Mandujano, director general del Cobaep, ha logrado generar un ambiente de 
normalidad académica y administrativa en los 37 planteles del Colegio de Bachilleres, y con un gramo de 
conciliación podría resolver el último foco de conflicto que persiste. 

En el plantel F-16 del municipio de Tlachichuca finalmente la Dirección General cedió a la petición de los padres 

de familia y la plantilla docente para retirar el nombramiento de José Ángel Castillo Rosas, una vez que aceptó su 
relevo Jesús Camacho Sánchez. 
Ahora los padres de familia encontraron en la profesora María Angélica Meza Trejo una tercera opción que 
garantice el retorno de la tranquilidad y normalidad académica y administrativa, y todo dependerá de la 
sensibilidad de las autoridades del sector. 
Que las redes sociales son hoy una herramienta efectiva de comunicación, principalmente entre los jóvenes 

universitarios –como ocurrió con la detención y posterior liberación de la estudiante de Comunicación de la 
UNAM, Mariel Solís. 
En la entidad las redes sociales se ocupan hoy de la búsqueda y localización de una estudiante de la Facultad de 
Comunicación de la BUAP, Thalía Martínez Ramírez, quien está reportada como desaparecida desde el pasado fin 
de semana, tarea a la que se han sumado las autoridades de la Facultad de la universidad pública. 
http://impreso.milenio.com/node/8993894 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Vázquez Mota contra el candidato del gabinete 
Sectores importantes del panismo poblano se definen por la candidatura presidencial de la diputada Josefina 
Vázquez Mota, quien ya le pisa los talones al senador con licencia Santiago Creel Miranda. 

Por lo menos las dirigencias encabezadas por Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado darán la batalla por la 
extitular de la Sedesol federal y tienen como principal contendiente a Ernesto Cordero Arroyo, y no precisamente 
por las virtudes del titular de la SHCP. 
Quienes respaldan a la legisladora federal tienen en el panismo morenovallista al principal rival a vencer en la 
interna. 
De cara a las definiciones en los partidos políticos respecto de relevancia de los abanderados que competirán en 
las elecciones presidenciales del 2012, en opinión de algunos priistas Vázquez Mota sería la mejor contendiente 

por Acción Nacional. 
Además de conocer el país por tener a su cargo los programas sociales en la Sedesol, tiene el respaldo del 
panismo tradicional que se ha alejado del presidente Felipe Calderón. 
Otra ventaja electoral a favor de Vázquez Mota es su condición de mujer, y por ese simple hecho ganaría la 
intención y el voto de género porque las mujeres tienen una participación más relevante en la definición en los 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=507
http://impreso.milenio.com/node/8993894
http://impreso.milenio.com/
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comicios. 
Para importantes sectores del PRI la legisladora sería la mejor opción para una contienda que se les antoja 
competida. No existe la menor duda de la importancia de la plaza poblana para el PAN que es gobierno en la 
entidad, y ninguno de los actores políticos se daría el lujo de perder la elección en 2012 donde está en juego, 

además de la Presidencia de la República, el Senado de la República y las 16 diputaciones por mayoría relativa. 
Por ahora la atención se centrará en la negociación interna de los principales partidos políticos, y en el caso del 
PAN en el estado los principales actores son grupos en torno a los aspirantes presidenciales Ernesto Arroyo, 
Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel Miranda. Se han cruzado las apuestas y la mayoría cree que en el PAN el 
derrotado será el candidato del gabinete del presidente Felipe Calderón, frente a los legisladores quienes, no 
descarte usted, podrían establecer una alianza de última hora contra el ―tapado‖ del presidente, eso se dice en 

radio pasillo de la ciudad de México. 
http://impreso.milenio.com/node/8993892 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 
Sólo son rumores 

Estos son los últimos rumores que han corrido en los pasillos y cafés de políticos. No se trata de dañar imágenes 
públicas, pero este género periodístico permite de vez en cuando la rumorología. El tiempo y los hechos 
confirmarán las versiones. 
No se espanten, últimamente hay quienes hacen más caso del Twitter como fuente fidedigna y eso sí es más 
dudoso. Así que con su permiso van los últimos rumores: 
1.- Que el enfrentamiento entre la escolta del gobernador Rafael Moreno Valle y la gente de la Sierra Norte de 
Puebla –ocurrido en el municipio de Huauchinango hace semana y media–, no fue originado por el Sindicato 

Mexicano de Electricistas (SME) ni por la gente de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) como lo denunció el 
propio gobierno del estado, sino por un grupo de priistas cercanos al expresidente municipal que tiene un 
diferendo con el actual edil, Omar Martínez Amador, y que tiene que ver con dinero. 

Gente de la región relató que personal del exalcalde quiso echarle a perder el acto del gobernador para quemar al 
actual edil y justo cuando aparecieron las señoras (esposas de los sindicalizados) para entregar una carta al 
gobernador se armó el zafarrancho. 
Que la salida más fácil a dicho conflicto fue la del ―compló‖; es decir, se corrió la idea de que el fantasma de 

Andrés Manuel López Obrador inunda Puebla. Flaco favor, pues le dieron más fuerza al tabasqueño y lo subieron 
a un ring en donde ni la debía ni la temía. 
2.- Que la rebatinga por el Senado por el PRI, PAN y Nueva Alianza se va a poner de lujo. Por el Partido 
Revolucionario Institucional ya se barajan los nombres de los expresidentes municipales Enrique Doger, Blanca 
Alcalá, de Juan Carlos Lastiri, entre otros.  
Que a la propia expresidenta municipal Blanca Alcalá la han visto con buenos ojos en el Partido Nueva Alianza así 

como al rector de una muy reconocida universidad de Puebla, incluso piensan en ese rector como el número uno 
de la fórmula. 
3.- Que Javier Lozano y Miriam Arabián aparecen como candidatos al Senado en el Partido Acción Nacional.  
El problema es que si imponen al secretario de Trabajo, los panistas locales jugarán las contras ya que se sienten 
muy lastimados desde que arribó la nueva administración. 

4.- Que Ardelio Vargas podría salir del gabinete, pero no se espanten, parece que se va a un lugar mejor; es 
decir, se va a la campaña de Enrique Peña Nieto y que no, no cerraría mal las puertas con el gobierno estatal.  

No hay que olvidar que Vargas Fosado es un viejo lobo de mar que se mueve en aguas nacionales y no en las de 
la aldea. 
5.- Que en su lugar se maneja el nombre de Ludivino Mora al frente de la Secretaría de Seguridad Pública. 
Es más no hay que pasar por alto que ya se escuchaba el nombre de Ludivino desde la época de Melquiades 
Morales. 
http://impreso.milenio.com/node/8993885 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González) 
 
¡Un priista millonario!  

Si alguien se favoreció de los gobiernos pasados -estatal y municipal-, logró amasar una fortuna como funcionario 

público, gozó de las mieles del poder, del erario público, del control marinista en el gobierno del estado, de todos 

http://impreso.milenio.com/node/8993892
http://impreso.milenio.com/node/8993885
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los beneficios que ganaron los zavalistas cuando su grupo estuvo en la cúspide y que, además, realizó negocios 
de todo tipo en la ciudad, ese fue el ex secretario de gobernación municipal, Juan de Dios Bravo Jiménez. 
Así es, precisamente el ex funcionario de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, también conocido en el 
mundo de la política por sus amigos como ―La memela‖. 

El, por cierto, también dueño de un flamante automóvil BMW último modelo, negro y de súper lujo, quien además 
posee varias propiedades en la capital y una residencia millonaria; ese mismo que ahora busca ser el dirigente 
municipal del PRI. 
Y es que Juan de Dios Bravo lo único que ha hecho en su disque carrera política de más de 20 años ha sido a 
enriquecer sus bolsillos y sus múltiples cuentas bancarias. Aunque tampoco es un político novato y está limpio de 
pecado, toda vez que la mayoría de sus pertenencias no están a nombre suyo sino de amigos y familiares. 

Empero, ni como militante del PRI, ni como diputado, ni mucho menos como funcionario público ha logrado brillar 
Bravo Jiménez, quien siempre ha sido la sombra del zavalismo-marinismo. 

Tan sólo en la última elección local, donde el PRI poblano perdió todo y quedó desahuciado políticamente, Juan 
de Dios mostró su verdadero capital político. El ex funcionario ni hizo, ni deshizo por su partido; evidenció su 
pobre arrastre político y llevó a sus candidatos al ocaso. 
Eso sí, acumuló riqueza en complicidad con algunos otros funcionarios de la pasada administración municipal y 
negoció impunidad para salir bien librado de los grandes negocios que hizo con el comercio informal, con los giros 

negros, con la seguridad y con todo el recurso con que dispuso en la elección pasada, otorgado por el PRI. 
¿O alguien ha leído o escuchado el nombre de Juan de Dios como un posible responsable de las supuestas 
irregularidades millonarias detectadas en el gobierno de Blanca Alcalá? 
¿Con que cara podría hoy Juan de Dios Bravo pretender convertirse en el dirigente municipal del PRI? 
Sus aspiraciones parecen más una broma de mal gusto… 
  ----------------- 
Otras Posdatas: 

* Creel al ataque… 
Parece que en Puebla ya se alistó este fin de semana al equipo que acompañará al senador con licencia, 

Santiago Creel Miranda, en la búsqueda de la candidatura presidencial por su partido, el PAN. 
El otrora senador Humberto, “El tigre”, Aguilar Coronado será su operador político y su equipo estará 
encabezado por el maltrecho regidor Pedro Gutiérrez, quien se sumará al proyecto ―México Adelante‖. 
Las malas lenguas en el PAN dicen que a ver si Gutiérrez no lo sala…  

----------------- 
* ¿Una más de Calderón? 
Para no variar, por sexta vez en los cinco meses que lleva la actual administración estatal, estará en Puebla el 
presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, este martes 19 de julio. 
La visita más reciente del mandatario de la nación fue el 15 de julio pasado a la planta armadora Volkswagen, 
donde encabezó el arranque de la producción del nuevo Beetle. 
La gira el presidente fue confirmada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tras el arranque de la jornada 

de Reforestación. El mandatario lo anunció cuando subía a su camioneta, incluso evitó abundar más el tema 
porque no quiso opacar el evento de la siembra de árboles. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¡Un-priista-millonario!&id=1285 
 

(En tiempo real/ Erick Becerra) 

 
Alianzas de izquierda  
¿Este domingo trascendió el arreglo de las ―izquierdas‖ por la campaña electoral en el DF. 

―Las dirigencias nacionales y estatales del PRD, PT y Convergencia en el Distrito Federal formaron el Diálogo por 
la Reconstrucción de México (DIA) en la Ciudad de México y acordaron ir en alianza por la Jefatura del Gobierno 
del DF en los comicios del 2012. 
―No vamos a hacer alianza con el PRI o con el PAN en el DF‖, informó el coordinador nacional del DIA, Manuel 
Camacho Solís. 
Ayer los líderes nacionales del PRD, Jesús Ortega; del PT, Alberto Anaya; y de Convergencia, Luis Walton, 

coincidieron en que ahora con el DIA se volverá a ganar la Ciudad de México en el 2012. 
Aunque de ello yo no estaría tan seguro. 
Lo cierto es que el PRD en la época que ganó por primera vez el DF –con Cuauhtémoc Cárdenas- no tiene la 
presencia y la simpatía ciudadana con la que cuenta hoy. 
La imagen del PRD se desgastó con el ejercicio de gobierno, particularmente tras la caída en las preferencias y 

aprobación de Andrés Manuel López Obrador. 
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El plantón por varios meses en el DF que realizó AMLO fue devastador para su imagen, porque ―paralizó‖ buena 
parte de las actividades económicas. 
De hecho, el crecimiento del PRI en el estado de México particularmente en la elección anterior no es buen 
augurio para el PRD. 

Ahora bien, si en el DF el PRD sabe que no es suficiente su fuerza para repetir en el gobierno capitalino ¿qué hará 
en los procesos que vienen en otras entidades? 
En Puebla, por ejemplo ¿se aliarán como lo hicieron el año pasado?, o seguirán los designios de su liderazgo 
nacional para unirse hacia la izquierda-izquierda. 
Esto llevaría al PRD a aliarse sólo con Convergencia (que actualmente únicamente genera 5% de votos) y con el 
PT, cuyo impacto electoral también es marginal. 

Desde los corrillos: 
Comentario de una lectora: 

Tras la publicación de una encuesta que revela diversas anomalías provocadas por Refugio Rivas en detrimento 
de la calidad académica y de los servicios del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (Cobaep), una lectora 
envió el siguiente mail: 
―Señor Becerra: respeto mucho su punto de vista pero no estoy de acuerdo que generalice, muy probablemente 
hay mucha gente que no está preparada en los colegios de bachilleres, pero hay otros tantos que son maestros 

muy respetables, con maestrías y doctorados terminados, se lo digo porque mis hijas la mayor de 29 años y la 
menor recién egresada asistieron a un Colegio de Bachilleres, la mayor es ingeniera química, egresada de la 
Buap, con excelentes calificaciones y al presentar su examen en la Buap obtuvo un excelente puntaje‖. 
―Sólo le pido que no sea tan radical en sus puntos de vista porque con ellos lesiona a mucha gente que sí está 
realmente preparada‖. 
Hasta aquí la cita. 
Estimada profesora: Coincido en todo lo que comenta y reitero que mi crítica hacia el ex líder del Colegio de 

Bachilleres, Refugio Rivas, es en el sentido de que generó una profunda incompatibilidad de los perfiles de 
puestos respecto de los espacios que dio a sus amigos y amigos de sus amigos. 

Esa información fue el resultado de la encuesta. 
Es decir: los profesores preparados para impartir clases en cierto grado deben impartir clases en ese nivel y no 
en otro. Eso es todo. Gracias. 
Nos leemos el miércoles. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4612/Alianzas-de-izquierda 
 

(Carlos Meza Viveros) 
 
„Valle Fantástico‟. un litigio transexenal 
El entonces candidato a la Gubernatura del estado, Rafael Moreno Valle ofreció de manera enfática a los 
poblanos, recuperar 18 hectáreas destinadas a un parque metropolitano compuesto por 55 hectáreas obtenidas 
de manera ilegal y mediante pingües negocios realizados por el gobierno de Melquiades Morales Flores, y 

posteriormente consolidados por el de Mario Marín en y para beneficio de Ricardo Henaine, representante legal de 
HENA S.A de C.V. 
Siendo gobernador electo, Moreno Valle se comprometió con los poblanos sobre el particular, de la siguiente 
manera: ‗…Nadie está por encima de la ley. Para pasar de las palabras a los hechos, instruyo públicamente, al 

secretario de Gobernación, y al consejero Jurídico, a que inicien de inmediato, las acciones necesarias, para 
recuperar el predio conocido, como Valle Fantástico, para revertirlo a la propiedad del Estado. Una vez en poder 
del gobierno, construiremos en esos terrenos, un parque metropolitano, para recreación y esparcimiento de los 

poblanos…‘. 
En entregas pasadas he puesto el dedo en la llaga para afirmar que el consejero jurídico ha engañado al 
gobernador, y un ejemplo vivo de mis asertos se sustentan en el hecho de que la acción intentada por el 
Procurador del Estado, en representación de Ejecutivo, pero elaborada materialmente por el ‗equipazo jurídico‘ de 
Piña Kureczyn es un esperpento jurídico que por dignidad no debió firmar el licenciado Víctor Carranca, tan sólo 
por el prestigio de su estirpe. Pues no, no fue así, el encargado de procurar justicia se sometió a los 

experimentos de este aprendiz de brujo quien para salvar los atropellos del Gobierno Piñista en la Reserva 
Territorial elaboró una demanda ineficaz e improcedente, basada en una acción que no va a prosperar, eso, lo 
afirmo desde hoy, lamentablemente les aseguro que, los proyectos del gobernador no serán cumplidos en su 
gobierno por lo que hace a ‗Valle Fantástico‘, y en consecuencia los poblanos no disfrutaran de las aéreas 
destinadas para un parque de esparcimiento y diversión. La orden del gobernador fue la de instruir al secretario 

de Gobernación, hoy General de Gobierno, quien me consta, hizo su parte y al consejero Jurídico a quien ya se le 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4612/Alianzas-de-izquierda
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hizo engrudo el asunto para ‗recuperar‘ el predio y revertirlo a la propiedad del estado para y así continuar con 
una política pública pre establecida en el gobierno de Manuel Bartlett, un parque metropolitano, para recreación 
de los poblanos. Todo lo anterior no lo vamos a ver, por lo menos en este gobierno. 
En la segunda de seis entregas les comentare a detalle la acción que ejercitó el procurador en representación del 

Ejecutivo, pero con una demanda elaborada por el consejero jurídico Juan Pablo Piña, que se ha emplazado a 
exfuncionarios públicos de las administraciones de Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores, y de Mario 
Marín Torres, (tremenda estulticia jurídica), en la que estamos citados para una audiencia de ‗conciliación‘ (sic?) 
para el 9 de agosto próximo y en la que por supuesto, por mi parte no conciliaré, sometiéndome como según 
afirman fuentes cercanas a Piña Kureczyn, lo harán, como lo han hecho durante toda su vida los funcionarios de 
los gobiernos de Melquiades Morales, y Mario Marín y finalmente ‗conciliaran‘ el cumulo de barbaridades 

contenidas en la demanda de marras. Espero, por congruencia y lealtad al verdadero rescate que Manuel Bartlett 
Díaz hizo en el robo material de casi 1081 hectáreas de la Reserva Territorial en el Gobierno de Mariano Piña 

Olaya, quien vendió (a precios mucho más bajos a los que le pagaron por debajo del agua según lo refrieron de 
viva voz sus ‗compradores‘), comparezcan a defender sus derechos. Aquí la pregunta es, si comparecerán como 
ex funcionarios o como ciudadanos?. ¡Como nos vamos a divertir¡. 
Considero que en efecto, los funcionarios de los gobiernos sucedáneos al de Bartlett en una actitud de 
genuflexión harán lo que les pida el ‗abogado del corbatón morenovallista‘ y así veremos desfilar en el juzgado, al 

sicalíptico Carlos Arredondo; a Don Carlos Palafox muy bien planchadito; a Javier López Zavala ‗por Puebla y los 
Poblanos‘; a Gerardo Pérez Salazar recién acalambrado para someterlo a las estrategias de un Tseo que va en 
pos del minotauro, pero sin una Ariadna que le provea del ovillo para poder regresar; a una Blanca Alcalá presta 
y para servir a este gobierno a fin de no ser atacada en sus aspiraciones a la senaduría o por el contrario, 
¿Mostrará congruencia, lealtad, dignidad y permitirá que se le asesore gratuitamente de lo que debe hacer en el 
procedimiento, por parte de Ernesto Ramírez amigo entrañable y conocedor de los antecedentes y la génesis de 
la Reserva territorial?. Tan sólo es una pregunta. 

Reitero, es una verdadera vergüenza y una pena que las buenas intenciones del gobernador y de Fernando 
Manzanilla no se consoliden en este sexenio, pese a la oprobiosa y supuesta negociación entre Piña Kureczyn y 

Ricardo Henaine que al parecer ya se dio. ¡Qué asquerosidad diría el clásico¡.  
Lo anterior en atención a que no podremos soslayar los antecedentes de los decretos expropiatorios Federales de 
1992 para el crecimiento ordenado de la Ciudad de Puebla y de los Municipios de Puebla, San Andrés y San Pedro 
Cholula, Cuahutlanzingpo, San Bernardino Tlaxcalanzingo y sus zonas aledañas y dejar intocados los 

antecedentes que permitieron el desarrollo de la Reserva ‗Atlixcayotl- Quetzalcoatl‘ en un rescate titánico en el 
gobierno de Manuel Bartlett que representó un gran negocio para Piña Olaya y compañía al vender infinidad de 
predios cuyo origen legal palidece ante el de ‗Valle Fantástico‘ con una autorización del congreso inexistente por 
no existir el convenio de transferencia entre Sedesol y el gobierno del estado ¿Qué paradoja no creen?. Anuncio, 
entonces que mi contestación a la demanda de marras ocupara por lo menos cien páginas dedicadas a los 
orígenes de la Reserva en la época del progenitor del abogado de este gobierno, y posteriormente daré puntual 
contestación a cada uno de los capítulos que la contienen y que pomposamente presume el joven Piña, elaboro 

durante horas y horas, días y días con sus noches, en lugar de decidirse de una vez por todas a decirle la verdad 
al ejecutivo y hacerle saber que su sexenio pasara, vendrán nuevos y el litigio continuara. Por supuesto que las 
presiones que han emprendido en mi contra las iré relatando una a una y en otras entregas hablaremos de los 
principios de romance que pretende un joven que no sabe cumplir su palabra, porque nunca se lo enseñaron y 

nunca lo aprendió y ¡dale que te pego! A seguir engañando a los poblanos y por supuesto al Gobernador. De 
verdad lamento mucho como ciudadano no como parte en este juicio que o conozcan lo que es la moral, porque 
como dice el poeta ‗…entre esos tipos y yo hay algo personal...‘.  

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/276/Carlos--Opinion/4615/Valle-Fantastico-un-litigio-transexenal 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Acuerdo político con la CNDH para que López Badillo sea el Ombudsman 
Este día van a comparecer en el Congreso los dos únicos candidatos a ser el próximo ombudsman poblano, como 

parte de un proceso que está viciado de origen, ya que desde hace varias semanas se sabe que quien va a 
quedar en el cargo es Adolfo López Badillo, como parte de un acuerdo político con la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) para colocar a este personaje, que a su vez sería impulsado por el grupo político del 
ex gobernador Mariano Piña Olaya. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4615/Valle-Fantastico-un-litigio-transexenal
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La selección del ombudsman está tan viciada que algunos integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del 
Congreso local han dicho, sin ningún resquemor, que el próximo ombudsman será quien sea designado en Casa 
Aguayo. Es decir, ni siquiera se han guardado las formas para fingir un proceso de escrutinio, tal como ocurrio en 
las tres ocasiones anteriores en que se renovó la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Puebla (CDH). 
Una muestra clara del favoritismo político –por no decir tráfico de influencias– que operó a favor de Adolfo López 
Badillo es que hace tres años teniendo un cargo medio en la CNDH, que era de Subdirector de Control y Gestión, 
buscó inscribirse al proceso de elección del ombudsman y la Escuela Libre de Derecho, que es la institución de 
donde egresó como abogado, le negó la carta para respaldar su candidatura.  
Al final se pudo inscribir con el respaldo que obtuvo de última hora de un grupo de universidades, en donde no lo 

conocían. 
Ahora, con los mismos antecedentes laborales en la CNDH y académicos, López Badillo recibió la carta de 

respaldo de la UAP, lo cual en valores entendidos significa que tiene la bendición del Poder Ejecutivo y que se 
dará línea a los diputados para que lo seleccionen. 
¿Por qué este personaje hace tres años fue desairado y ahora se fijan en él, sin que exista un cambio en sus 
cartas de presentación? 
Tal parece que operan dos factores a favor:  

Hace tres años, Adolfo López Badillo intentó llegar a la CDH sin el apoyo de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos y con el respaldo del entonces secretario de Gobernación, Mario Montero Serrano, toda vez que su 
hermano Ángel ha sido secretario privado del político priista. En esa ocasión no pudo avanzar, ya que el Poder 
Legislativo estaba controlado por el grupo político de Javier López Zavala que se inclinó por Marcia Maritza Bullen 
Navarro para que fuera la ombudsman.  
Ahora, López Badillo llega con un nuevo impulso político, que es resultado de que el titular de la Secretaría de 
Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña Kurczyn, antes de ocupar este cargo laboró en la CNDH, 

en donde estuvo al frente del área de protección de periodistas. A su vez, su madre Patricia Kurczyn ha sido 
consejera de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 

Es decir, Adolfo López Badillo se ha podido relacionar con miembros de la familia del ex gobernador Mariano Piña 
Olaya, y cuyo mandato se caracterizó por una larga lista de violaciones a los derechos humanos. 
Un segundo factor es, que independientemente de que tenga o no el respaldo de la familia Piña Olaya, la CNDH 
desde la presidencia de José Luis Soberanes y ahora con Raúl Plascencia Villanueva, ha buscado construir 

acuerdos políticos con los gobiernos de las entidades para que los ombudsman estatales surjan de las filas del 
organismo nacional de derechos humanos. 
Durante el sexenio de Mario  Marín Torres hubo poco interés del gobierno de vincularse con la CNDH; pero ahora 
parece que es distinto, razón por la cual sale beneficiado López Badillo. 
La ventaja que existe de que la CDH quede en manos de alguien salido de la CNDH, es que es garantía de mayor 
profesionalismo en el manejo de órganos públicos y de conocer del tema de los derechos humanos desde la 
perspectiva oficial. 

Sin embargo, ese esquema no es garantía de ningún avance, y hay elementos para suponer que puede significar 
un retroceso. 
La CNDH en manos primero de Soberanes y ahora de Plascencia Villanueva se ha caracterizado por volverse una 
instancia conservadora, cercana a los intereses del Yunque y que evade mucho temas que son fundamentales en 

la protección de los derechos humanos, como es evitar el dialogo con organismos no gubernamentales, así como 
no hablar sobre los derechos reproductivos, la militarización, las protestas sociales y la defensa de la diversidad 
sexual. 

Basta recordar que fue José Luis Soberanes quien buscó echar abajo las reformas legislativas del Distrito Federal 
a favor del aborto. 
Por tanto, la llegada de Adolfo López Badillo puede significar la aparición de un ombudsman conservador, 
timorato y contrario a las ideas liberales.  
Sería una buena oportunidad que este día, cuando comparezca ante el Congreso, pudiera aclarar su postura ante 
los derechos reproductivos, la diversidad sexual, la militarización; los excesos del secretario de Seguridad Pública 

de Puebla, Ardelio Vargas Fosado; los asesinatos impunes de militantes del PRD y de luchadores sociales caídos 
en el sexenio de Piña Olaya. 
O que por lo menos diga algo de por qué en este tiempo en que presentó su candidatura a la CDH, no ha buscado 
reunirse con los organismos independientes de derechos humanos. 
Ni nunca ha dado muestra de interesarse por los problemas en materia de derechos humanos de Puebla.  
Porque tal parece, que Adolfo López Badillo va en la misma línea de sus antecesores Jorge Ramón Morales, José 

Manuel Cándido Flores y Maritza Marcia Bullen Navarro de que llegaron al cargo por criterios políticos, no por 
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demostrar la capacidad de ser un buen ombudsman y al final acabaron siendo una grave decepción. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Un llamado de atención 
De acuerdo con Joel Gutiérrez Arroyo, administrador General de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento 

(CEAS Puebla) el origen del continuo desbordamiento del río Rabanillo se debe a múltiples factores, entre ellos el 
estrangulamiento y desvío ―caprichoso‖ del cauce para dar cabida a la construcción del megaproyecto Periférico 
Ecológico; pero sobre todo por la invasión y privatización de los playones que servían de desfogue natural del 
afluente. Un caso emblemático es la instalación de la plaza comercial San Diego, que acaparó una parte 
importante de ese vaso regulador.  

Son muy importantes las observaciones de Gutiérrez, un verdadero especialista en la materia, pues pone en 
evidencia que las obras mal hechas son las reales causas de las inundaciones constantes en esa zona de Cholula 

y que antes de aparecer la infraestructura mal planeada no sucedían. 
Lo que sucede con el río Rabanillo en cada época de lluvias no se puede entender sin la negligencia que hubo en 
obras públicas y también la permisividad de las autoridades para permitir el desarrollo inmobiliario urbano que no 
consideró las afectaciones que hoy se padecen. 
Queda claro, pues, que las situaciones de contingencia en esta zona no son producto de intensas precipitaciones 
pluviales, de la acumulación de basura o del cambio climático, sino de una deplorable planeación o, mejor dicho, 

improvisación urbana que ahora tiene por fuerza que remediarse porque los estragos son cada vez más costosos 
en todos los sentidos. 
Como se ha insistido en este espacio, lo que acontece con el río Rabanillo debe ser una lección para todos: 
gobiernos, constructoras, promotores de plazas comerciales y de la sociedad en general, pues se debe tomar 
conciencia que es la intervención humana la principal responsable de los desastres. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  

 
• Lozano sigue de campaña 
• Pero ahora para el Senado 
• Por la pluri, claro 
Desde el viernes que estuvo en Puebla el Secretario del Trabajo Javier Lozano Alarcón, veladamente aceptó que 
iría por el Senado y ya no por la Presidencia de la República. Su presencia en entrevistas en medios 
electrónicos y en la rueda de prensa a los reporteros entre sus múltiples eventos, el funcionario federal dijo que 

estaría listo para aceptar ―lo que su partido le pida‖, donde claro, se avizora el Senado. 
Ya desde hace unas semanas cuando dijo que si iba Cordero (Ernesto, el Secretario que asegura son suficientes 
6 mil pesos para vivir con todo lo necesario) él se sumaba, ya se notaba el rumbo por que el finalmente iría el 
poblano. 

Dentro de la Jornada Nacional de Reforestación que ayer encabezó el Presidente de la República y que se 
desarrollaría de manera simultánea en todo el país, Javier Lozano estuvo en Puebla otra vez con el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas para llevar a cabo estos trabajos en la sierra Norte, empezando por Chignahuapan. 
Por su puesto que todos se pueden preguntar ¿Qué hace el Secretario del Trabajo en tareas de reforestación? 
Se dijo que traía la representación personal del Presidente de la República pues como se trataba de una 
jornada nacional, en cada parte del país habría un funcionario federal haciendo lo propio. 
Lo cierto es que no pudo haber mejor oportunidad de recorrer algunos de los municipios con mayor peso 
electoral, que la jornada de reforestación, pues con toda seguridad Javier Lozano no irá al Senado por haber 
hecho campaña al lado de alguien más, sino que será por la vía plurinominal porque por la vía del voto, no se 

expondría a perder por segunda ocasión en su estado natal. La primera fue cuando el fallecido Salomón Jauli le 
ganó la diputación federal por el XI distrito. 
Seguramente esta será una de las estrategias que se acordaron el fin de semana en el cónclave que se realizó 
en la capital del país entre los panistas, encabezados por el Presidente Felipe Calderón: fortalecer a las figuras 
alternas para calentar el ambiente donde se hable del PAN, pues al parecer, ninguno de los 7 suspirantes logra 
despegar todavía y de esta manera se podría al menos mencionar el nombre del Partido Acción Nacional con 

rumbo a las elecciones federales del 2012. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/18/puebla/editorial.php
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CONFETI…Fueron 7 horas las que el Presidente Calderón estuvo en reunión a puerta cerrada con sus 
compañeros panistas, a quienes por cierto, se les pidió ingresar sin sus celulares…por aquello de su afición al 
twitter de algunos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3618 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Los espías del gobierno estatal 
Por alguna extraña razón, la Dirección de Investigaciones Políticas (donde laboran los espías del gobierno 

estatal),  no tiene titular. 
Y es que tras la salida de Alejandro Villar Borja de esa área, el secretario general de gobierno Fernando 
Manzanilla Prieto, aún no se decide por alguien en ese puesto tan clave dentro de la estructura gubernamental. 
Por eso, los espías del gobierno laboran dando tumbos y como Dios les da a entender, pues no tienen una cabeza 
que les ordene y coordine para realizar tan importante labor. 

Ahora me explico el por qué nadie avisa al gobernador Rafael Moreno Valle sobre los focos rojos que se encienden 
como el ocurrido en Huauchinango. 
Parece que las diferencias con Alejandro Villar Borja fueron más que las afinidades y la cuerda terminó por 
romperse por lo más delgado. 
¿Qué es la Dirección de Investigaciones Políticas?. Es el área donde laboran los espías del gobierno estatal que 
recaban todo tipo de información para procesarla y comunicársela al secretario de gobierno. 
Es donde se realizan las fichas de los personajes incómodos al sistema. 

Y principalmente es el área que controla los aparatos para grabar conversaciones de políticos, empresarios, 
funcionarios y periodistas principalmente. 
Por cierto: A estas horas Fernando Manzanilla ya tiene en su poder las fotografías que nos fueron tomadas por los 

fotógrafos del gobierno estatal durante el desayuno con motivo de la Libertad de Expresión, con la finalidad de 
ficharnos y guardar nuestros antecedentes. 
Un correo sobre el IEE 
¡Gracias por participar! (Dedicada a Jorge Sánchez) 

De vergüenza el poco criterio y el alto sueldo del Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado que 
oscila alrededor de los ochenta mil pesos mensuales, sin contar los buenos arreglos que tiene por debajo de la 
mesa del Consejo General. 
No es posible que mientras el Señor Presidente por un lado ante los medios de comunicación defiende ―su‖ 
Instituto y los intereses económicos de éste y por el otro, ese el lado de los intereses de los ―trabajadores‖ ni le 
interesa, pues el personal operativo que opera en el proceso electoral Ordinario y el Extraordinario, arriesga su 

integridad física como ocurrió en este proceso electoral y sus sueldos están cada día más en la miseria en 
comparación a lo que gana el Señor Democracia. 
La pequeña reflexión es con el propósito de que se entere la sociedad de lo que se dice de los altos sueldos en el 
IEE y los famosos bonos. Les queremos hacer de su conocimiento que los altos sueldos son sólo para los 
integrantes del Consejo General ya que para el personal administrativo desde hace una década sigue con los 

mismos sueldos incluso existe un acuerdo del Consejo General en el que autoriza un aumento del 7.5% aprobado 
en el mes de octubre del 2010 sin que hasta el momento se haya concretado, ya que el Presidente del IEE Jorge 

Sánchez Morales, dice en todo momento que no hay el presupuesto para tal efecto. 
Pues bien Presidente del IEE permítanos hacerle unas cuantas preguntas claro esperando respuestas.  ¿Por qué 
hoy que cuenta con el recurso para otorgar a los trabajadores del IEE se niega usted a darles una compensación? 
¿Por qué si existía la posibilidad de que usted como Presidente de la Junta Ejecutiva del IEE se negó a autorizar 
esta compensación? Y Otra más ¿Por qué solo cuando le conviene algo lo aprueba por dicha Junta sin consultar a 
los miembros del Consejo General?  
Y estas preguntas son debido a que en el reciente proceso extraordinario los señores ―levanta dedos‖ se 

congraciaron por el resultado del proceso electoral extraordinario, cuando en verdad la gente que saco los 
trabajos son el personal que viajó un sinnúmero de ocasiones a la sierra, laboró fines de semana, realizó trabajos 
a altas horas de la noche, gastó en transporte público, gasolina de sus vehículos, se curtió en el fango que 
dejaron las lluvias, mientras el ilustre Presidente Jorge Sánchez Morales desayunaba muy tranquilo y sus pares 
solo se preocupaban porque terminarán las sesiones para levantar su manita y pasarse a retirar. ¿Qué pasó 
Señor Presidente con el discurso de que primero los trabajadores del IEE? ¿Por qué ahora que depende de usted 

el otorgar pequeña contribución a los empleados se niega usted a aprobarla? 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3618
http://www.contraparteinformativa.com/
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Señor Presidente del Instituto Electoral del Estado, ―eminente‖ conocedor de la Norma, le recordamos que el 
órgano electoral es AUTÓNOMO y que el Secretario General de Gobierno no es el que decide por usted ¿o acaso 
sí?  
Ahórrese sus ridículas cartas de felicitación al personal operativo cuando teniendo la oportunidad de apoyarlos 

para mejorar su  economía no lo hace ya que no ganan y comen como usted, porque no gozan de vales de 
gasolina, ni tienen dos camionetas a su servicio personal, ni disfrutan del fondo revolvente como usted, etc. 
Y que quede claro no es una dádiva, es algo que la gente se merece por el empeño y dedicación que siempre han 
puesto en cada uno de los procesos electorales realizados en el Instituto mucho antes de que USTED JORGE 
SÁNCHEZ MORALES, llegara a descomponer toda la estructura y sino recuerde que a su llegada dejaron de 
realizarse los convivíos de fin de año, los prestamos a los trabajadores y el congelamiento de plazas, que bueno 

que solo le queda un año FELICIDADES POR SU PARTICIPACIÓN.  Uff! Bye. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Obstáculos electorales, del presupuesto federal del 2012 
La reunión del miércoles pasado entre el gobernador Rafael Moreno Valle, su gabinete y los diputados federales 
poblanos del PRI y el Verde fue importante porque se trata de establecer que los recursos –la mayor parte del 
gasto público en el estado provienen de esas bolsas- para el 2012 son para Puebla y los poblanos, más allá de 

ideologías e intereses partidistas en un año de elección presidencial. 
Hay buena fe y muchas coincidencias entre las partes, pero la realidad nacional parece ir en otro sentido. 
El periódico El Semanario en su edición de ayer dejó en claro que ―el Congreso de la Unión se prepara para un 
enredo dispuesto con ingenio. Sí, la negociación que se aproxima en torno del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2012 será una tramoya, cuyo desenlace tendrá sólo un objetivo: sostener los cotos de poder de 

los grupos políticos dominantes, con miras a la sucesión presidencial que ya toca la puerta. 
―El espectáculo que próximamente se montará en la Cámara de Diputados alrededor de la lucha por una bolsa de 

recursos públicos de aproximadamente 3.5 billones de pesos registrará como principal inspiración el cálculo 
político, principalmente del PRI y el PAN, para mantener el afecto de su voto duro. En otras palabras, el PEF 2012 
estará hecho única y exclusivamente para definir quién podría ganar la elección del 1 de julio de 2012. 
―Ésta no es una hipótesis por confirmar. Es un destino. Así, con base en información proporcionada por 
legisladores consultados, el debate sobre el PEF 2012 se caracterizará por la defensa a ultranza del PAN por 
aumentar el monto de los subsidios federales, por la sistemática defensa del PRI a las millonarias partidas a favor 
del campo, por el encendido discurso del PRD en pro de la educación; así como por las candentes declaraciones 

de diversos legisladores para incrementar el gasto en infraestructura carretera y seguridad. 
―Esta interpretación trasciende a las paredes del Palacio de San Lázaro. En ese sentido, quienes por años han 
seguido los pasos de las últimas negociaciones presupuestales y han escudriñado sus resultados no dudan en que 
el PEF 2012 estará marcado por la jornada electoral federal que se avecina‖. 
El presidente de la Comisión de Presupuesto es un abogado mexiquense del PRI que ha sido procurador, 
Navarrete Prida, que no tiene nada de técnico, es 100% político y con ese criterio actuarán por lo que el trabajo 

que realicen conjunto el gobierno del estado y los legisladores priistas del estado tendrá que pasar por difíciles 
filtros donde la intención y voluntad políticas son importantes, pero ahí la de Puebla no es única. 
Tanto así, que el sábado pasado en un comunicado emitido desde la ciudad de México, el PRI nacional ―aceptó 
analizar la iniciativa de reforma electoral que presentó el gobernador panista Rafael Moreno Valle, a fin de valorar 
si la respalda e incluso agregarle propuestas. El secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
Ricardo Aguilar Castillo, señaló que la bancada tricolor en el Congreso del estado de Puebla y el Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) llevarán a cabo el ―análisis exhaustivo‖ de la propuesta‖. 

Sólo que el empleado de Humberto Moreira adelantó que ―de encontrarse viable la propuesta, el PRI propondrá 
adhesiones en los temas de la redistritación, de la distribución de funciones al interior del Instituto Electoral y de 
los tiempos de los comicios para gobernador en el estado de Puebla‖, desde ahora hay condiciones y advertencia 
de que los priistas poblanos no se van a manejar solos de aquí a la jornada electoral del uno de julio del 2012. 
El presupuesto federal para el próximo año no será un día de campo, aún así los poblanos –PRI y PAN locales- 
están convencidos que tienen proyectos y propuestas para superar los 54 mil millones de pesos para ejercer el 
próximo año. Las expectativas están ahí, la realidad también. 

 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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(Angelopolitanas) 
 
Ayer, por la madrugada -después de que en Houston hace un mes le diagnosticaron que padecía un cáncer 
terminal- falleció el ministro Salvador Rocha Díaz que por años estuvo vinculado a Puebla. 

En el sexenio de Manuel Bartlett Díaz cumplió un trabajo de asesoría que fue determinante para recuperar los 
terrenos expropiados y vendidos por Piña Olaya a particulares sin ningún proyecto regional más que como un 
negocio y luego diseñó el andamiaje jurídico de lo que hoy conocemos como el desarrollo Atlixcáyotl. 
En los sexenios de Melquiades Morales y Mario Marín atendió algunos asuntos poblanos, pero no intervino, porque 
así lo decidió él, en el caso de la defensa del mandatario marinista por el caso de Lydia Cacho. Nació el 21 de 
diciembre de 1937, en San Miguel de Allende, Guanajuato y fue un abogado en toda la extensión de la palabra. 

Egresado de la UNAM fue dos veces diputado federal y una vez senador de la República y fue ministro de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación de 1988 a 1993, posición que dejó para ser el secretario de Gobierno del 

panista Vicente Fox en Guanajuato. 
En los últimos años fue uno de los litigantes más importantes en el país y era el abogado de Ricardo Salinas 
Pliego, en especial en la recuperación del Canal 40 propiedad y concesión de Javier Moreno Valle. Ayer, 
permaneció por varias horas Bartlett en la capilla fúnebre y lo acompañó Carlos Meza, ambos amigos entrañables 
de Rocha. 

@ 
Los creelistas poblanos ayer asumieron su apoyo y anunciaron que son parte del movimiento ―México Adelante‖ 
que respalda al senador Santiago Creel en sus aspiraciones de ser candidato de Acción Nacional a la presidencia 
de la República en el 2012. 
Convocados por el senador Humberto Aguilar Coronado, panistas de todo el estado coincidieron en que es 
necesario ―apelar a la generosidad, a la tradición y a los principios fundacionales del PAN para encontrar el 
mecanismo que permita reducir el número de interesados a la candidatura por la Presidencia de la República a 

máximo dos aspirantes antes de iniciar nuestro proceso interno‖. 
Aseguran que el PAN no puede perder más tiempo en iniciar esa tarea pues es evidente que tanto el PRI como el 

PRD aventajan a Acción Nacional en ese sentido. Un día antes la cúpula panista nacional, encabezada por el 
presidente Calderón y sus gobernadores, asistió el poblano Moreno Valle, coincidieron en buscar la unidad y salir 
fuertes o no tendrán futuro. 
Pronto aparecerán los seguidores de Ernesto Cordero –además del gobernador y Ana Teresa Aranda- y los 

chepinistas poblanos, entre ellos el presidente Eduardo Rivera, regidores y diputados, más que entusiasmados en 
la nominación presidencial para el 2012. 
@ 
Los colonos del sur de la capital poblana informan que el diputado local del Partido Verde, Elías Abaid Kuri, 
recorre esta zona de la ciudad casi todos los fines de semana, porque aseguran que buscará ser nominado por la 
alianza del PRI-Verde a diputado federal en el 2012. 
Comentaron que apadrinó a más de tres generaciones de alumnos de primarias y secundarias en esa región muy 

popular de la Angelópolis y realizó también un masivo para escuchar peticiones en colonias antorchistas. En 
política, no hay coincidencias y Elías es toda una revelación en la política local, pocos partidos pueden presumir 
de un cuadro como él, sino al tiempo. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Apuntes a la Reforma Electoral  
Por primera vez el PRI se acordó que era oposición en Puebla.  

Pero como era de esperarse no fueron los priístas poblanos los que alzaran la voz (algunos ya hasta parecen 
mudos), sino desde su dirigencia nacional se detuvo el Gran Legislador y también gobernador, Rafael Moreno 
Valle,  en el tema de la Reforma Electoral.  
Quizá la propuesta de Moreno Valle sea rescatable por su intento de homologar las elecciones federales y 
estatales del 2018.  
Pero las sospechas de que intentará a sus dos sucesores en las elecciones de 2016 y 2018, simplemente 
merecen un mayor debate.  

Quienes han leído la propuesta de su Reforma Electoral, han hecho diversas observaciones sobre algunos temas 

que vale la pena revisar y que sean discutidas en el Congreso del Estado.  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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El primero, es el tema de la redistritación. Aquí el problema es quién lo hará. Según la propuesta de Rafael 
Moreno Valle es que sea el propio Instituto Electoral del Estado.  
El tema de las precampañas de 40 días y 70 días para las campañas, no ha encontrado mayor objeción.  
El siguiente punto es ampliar de 6 a 7 años el periodo de los Consejeros Electorales y que los actuales puedan 

ser ratificados en sus cargos. De por sí el IEE es una olla de grillos y si ventila la posibilidad de que sean 
ratificados habrá más problemas en los siguientes meses.  
De eso ni lo dude. 
Varios se sienten con el derecho de repetir en el cargo, aunque no lo merezcan o su único logro haya sido gritar 
más en las sesiones.  
Quizá el cambio más significativo en la estructura del IEE es desaparecer las figuras de Secretario y Director 

General para crear una sola que se llamará Secretaría Ejecutiva. Es decir, disminuir los mandos de control pero 
en la propuesta de Moreno Valle no se especifican las responsabilidades legales y contables que tendrá el 

secretario Ejecutivo.  
Actualmente la ley electoral establece que el representante legal y en el encargado de presentar los Informes de 
los Estados Financieros es el Consejero Presidente, cuando los que gastan el dinero son el secretario y la 
directora General.  
Aquí si el gobernador debería ser más preciso para repartir equitativamente la justificación del gasto.  

De lo que debe rescatarse de la propuesta del gobernador es que sea el Instituto Electoral del Estado el que 
organice y ejecute las elecciones en las juntas auxiliares de Puebla.  
Lo que si generará mayor debate es que para las elecciones de gobernador no se contempla como obligatorio 
que hayan debates.  
Ni uno.  
La reforma establece que habrá debates cuando exista consenso entre los partidos políticos.  
El tema debe ser tratado con mucho cuidado. 

Los debates para los ciudadanos son importantes, aunque no lo parezca. 
 A ver si ahora el PRI los priístas locales entienden que su papel es de oposición y no esperan a que les jalen las 

orejas desde su dirigencia nacional. 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15229:apuntes-a-la-reforma-
electoral&Itemid=137 
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